

Informaciones de anoche

Problemas locales

Las estaciones sanitarias

Unas chozas pestilentes, centinelas avanzadas de la salud pública.—Las inspecciones sanitarias son el prototipo de la sociedad y el abandono.—El Municipio debía ocuparse con urgencia de las cuestiones de higiene.—El dignísimo cuerpo de Veterinarios municipales tiene derecho a mejor trato.

Uno de los problemas que más urge solucionar en nuestra ciudad es la cuestión sanitaria en todos sus múltiples y variados aspectos. En Córdoba, como en tantas otras capitales de España, los organismos oficiales encargados de velar por el prestigio de las clases sanitarias procurando extremar las medidas sanitario-higiénicas dictadas en este sentido, son los primeros que obstruccionan, los que dificultan con sus premiosas trabas peñascas toda labor regeneradora y progresiva.

La ciudad, ayuna de todos los elementos que más y mejor pudieran influir en las condiciones higiénicas de nuestro suelo, se encuentra en estos momentos críticas necesidades de todo, absolutamente de todo aquello que pudiera ser base de la transformación espiritual soñada como jalón primero de una posición y pronta realización.

Podríamos abordar, pues para ello poseemos datos elementales que abonarían nuestros asertos, el problema capitalísimo de la sanidad pública en general, pero no es este nuestro propósito, ya que en esta serie de informaciones denunciadoras de las graves males que corren la colectividad municipal, no pretendamos otra cosa, ni llevamos otra finalidad que la de enumerar de nuevo—tantas veces lo hicimos—las deficiencias que observamos en torno a la ciudad fijada bajo el punto de vista de los pequeños problemas procurándoles remedio necesario y urgente.

Y consecuentemente con nuestro propósito, queremos decir hoy desde las columnas de nuestro periódico, que las inspecciones sanitarias que el municipio tiene establecidas a las puertas de la ciudad, como centinelas avanzadas de la salud pública, son las chozas más inmundas que ojos humanos pueden observar.

Y lo triste y lo lamentable es que estas estaciones ciudadanas son los escaparates del comercio interior, y como consecuencia del primer pasaje que mostramos al viajero apenas iniciado sobre nuestro abandono, al pasar por las puertas de nuestra propia casa.

¿Quién no ha pasado una vez siquiera por delante de una choza sanitaria? Creo que no habrá un ciudadano a quien no haya repugnado el lamentable espectáculo que se encuentran esos centros técnicos de inspección sanitaria.

Si en vez de pasar penetrar en su interior, encontrarías en todas ellas montones de porquería desmenuada por el suelo; retrete asqueroso, antihigiénico, sin arriate, ni agua; unos gruesos garrotes clavados en la pared para sujetar los bichos muertos que son señalados a reconocimiento, los que a diario se pasan ventucando horas por encima de la cabeza; un cuarto resaca de un cuarto en cuyo centro hay una mesa diminuta, en la que existe un microscopio deteriorado, y sobre el que se obliga a trabajar a un dignísimo profesor veterinario, que apenas si puede envolverse un poco en el reducidísimo cubitillo.

Podríamos seguir enumerando los anárrax de las inspecciones sanitarias, para crueles que ya hemos expuesto algo de lo más malo que allí existe. En estos departamentos sucios y mal olientes se depositan mercancías para ser reconocidas, sin otro método higiénico y sin más medidas de desinfección que los naturales y anticuados.

No se puede llegar a más en nuestra ciudad en materia de higiene. En las estaciones sanitarias no hay orden ni concierto; allí no se ejerce vigilancia sobre nada, y jamás, ni por pura fórmula, el municipio ha ordenado, a pesar de que muchas veces lo hemos pedido, que el Inspector municipal de Sanidad gire una visita detenidísima a esos chozales, cuya existencia en las puertas de la ciudad constituye uno de los mayores baldones que el Ayuntamiento puede mostrar.

En estas condiciones de manifiesta ineficacia...

rioridad, desprovistos de toda clase de medios, el municipio obliga a practicar sus servicios al dignísimo cuerpo de inspectores veterinarios municipales y de cuyas dotes de honradez nos proponemos hablar más adelante.

Son tan reducidos los locales sanitarios, que es imposible en ellos resolver el problema de la habitación. En ellos a más de la inspección sanitaria encontramos las oficinas de recaudación por varios conceptos, que, como es lógico, necesitan la presencia de una gran variedad de empleados cuyos asientos, así como el del profesor veterinario que presta sus servicios, son los pedruzcos que hay en el interior, y sometidos, como es lógico, por falta de espacio a las influencias climatológicas, como si fueran guardianes de una fortaleza más que funcionarios de una corporación municipal.

De este modo no se puede trabajar ni cumplir celosamente con los deberes que imponen los cargos, porque los hombres que en el ejercicio de una profesión encuentran los inconvenientes y los obstáculos que el municipio impone a los mismos, hacen con soportar pacientemente todas las vejaciones que la incuria municipal les impone.

Hay que ir derechamente, porque así lo exige el ornato público, a la supresión de estas inmundas covachuelas, en las que pomposamente se fiscalizan las substancias. No es posible que un día más sigamos mostrando a los que nos visitan a las puertas mismas de la estación, esas irrisorias casas sanitarias que son un atentado a la higiene y a la moral ciudadana.

Nuestro celoso ayuntamiento, que tan plausibles deseos tiene de dignificarse, bien podría tomar a su cargo la fácil tarea de adecuar un poco ya que no destruir y edificar de nuevo, creando unos centros higiénicos modelos, esas estaciones sanitarias que en la preparación precisa para que en ellas se pueda trabajar con comodidad y con aseó.

No es posible tampoco que el municipio siga jugando con la dignidad de una clase como el Cuerpo de Veterinarios municipales, prototipo de la honradez en todos los actos de sus servicios. Ved sino esos matachones de Córdoba, en donde el celo de los veterinarios municipales raya en los límites de la perseverancia; no hay un tratante ni propietario de ganados, que no tema a la inspección veterinaria, porque sus profesores son gentes que no se doblan al favor de nadie y hacen pública fe del ejercicio de su profesión; desoyendo cuantas peticiones gratiasles reciben.

Y a un cuarto que honra la casa municipal, por las ediles que hay deteche a seguir expandiéndose en su trabajo, dándole por lugares de acción barraconas pestilentes como las que actualmente poseen? Creemos que no, y al medio no es el más adecuado para satisfacer las aspiraciones de un organismo que presta sus servicios y que tiene a su cargo la responsabilidad formidable del reconocimiento del consumo público.

No hace mucho tiempo el señor Barrios Rejano adquirió material para que fuese instalado en una dependencia contigua al mercado el objeto de verificar análisis de leche; también se adquirieron calorímetros y otros elementos con que hacer más acabados trabajos de inspección de substancias en los reconocimientos que a diario se practican en el matadero, y hasta ahora ignoramos qué se ha hecho de estos aparatos; seguramente habrán quedado en el rincón del olvido, como queda todo lo que en el municipio penetra.

La casa municipal, centro prototipo del abandono y amparador de la inercia que desde hace muchos años viene padeciendo la ciudad.

En las afueras de la aldea de Fuente Carrereros (Fuente Palmera), cuestionaron los vecinos José Hens, Dugo y Antonio Dugo Hens, amenazándose de muerte ambo.

La benemérita de Fuente Palmera detuvo a ambos, ocupando una pistola al primero y un revolver al segundo.

El motivo de la reyerta fué debido a existir antiguas resentimientos entre ellos, por cuestión de intereses.

En la estación de Campo Real comunicó al gobernador que el tren número 83 de ayer estuvo detenido una hora y diez y nueve minutos en el kilómetro 75-80 por desconexión de la máquina, continuando luego la marcha sin más novedad.

La guardia civil de Montoro ha detenido a los vecinos de dicha ciudad Cristóbal Artero García y Manuel Artero González, los cuales, en las afueras de aquella población, maltrataron al joven de diez y ocho años Pedro Garrido Arévalo.

Este ingresó en el Hospital de dicho pueblo con contusiones y magullamiento general. Los demás fueron puestos a disposición del juzgado.

En la Casa de todos

Orden del día para la sesión del lunes. Acta anterior. Oficio del señor presidente de la excelentísima Diputación provincial interesado en cumplimiento de acuerdo de dicha Corporación, el nombramiento de una comisión de señores concejales para que en unión de los señores diputados que componen la diputación provincial y los demás residentes en Córdoba, estudien la forma de solucionar el problema que para esta capital existe en el enlace de la calle Reyes Católicos con la plaza de Colón.

Expediente relativo a la expropiación de la parte de la casa número 5 de la plaza de Colón, afecta al trazado de la prolongación de la calle Reyes Católicos.

Idem id. id. de la parte de la casa número 5 de la calle de San Alvaro, afecta al ensanche de esta vía y la de Mercuria.

Diligencia de la subasta celebrada el 22 del actual para la enajenación de un buro de contrato sin dueño conocido en terrenos del cortijo «Castilla Murilla», de este término.

Instancias de don Rafael, don Francisco y don Ignacio Sánchez, don Antonio Diezguiz, doña Ramona Ramírez Carrillo, don Carlos Morales Laguna, don Antonio Terralba Naval y doña Josefa Tordera Vidosa solicitando efectuar obras en casas de su propiedad.

Oficio del señor cronista de la ciudad don José María Rey Díaz, presentando la dimisión del cargo.

Cuenta del portero mayor de las Casas Costeriles de los gastos ocurridos con motivo de la visita de los profesores y alumnos de las Universidades y otros Centros de cultura del Norte de América.

Cuenta de don Enrique Aparicio por los gastos de cebada, paja y otros menores del servicio de la limpieza pública durante el mes de julio.

Cuenta de la Sociedad de Gas y Electricidad por el alumbrado general de la población en dicho mes de julio.

Cuenta del señor tesorero de la junta de construcciones escolares por los gastos de material para la formación de proyectos.

Tres cuentas de gastos de la comisión de Instrucción Pública, una de la de fomento y otra de la de Gobernación favorablemente informadas.

Recaudación. Ayer se recaudaron en el ayuntamiento por derechos del Matadero, 365,81 pesetas; por el arbitrio sobre carnes, 1.035,12; por varios arbitrios municipales, 2.053,81; por el de bebidas, 251,70, y por repartimiento general, 313,15.

La Colonia Escolar. Han ido de excursión al Puerto de Santa María y Cádiz, desde donde telegrafían que se encuentran sin novedad.

VERBENA EN SAN AGUSTIN. A beneficio de la Santísima Virgen de las Angustias, se ha organizado una extraordinaria Verbena en el típico barrio de San Agustín.

La comisión organizadora ha trazado un programa cuyos números despiertan singular interés. La verbena se verificará en los días 26, 27 y 28 de los corrientes. Será inaugurada por la banda de cornetas salesianas, que tocará alegres pasos dobles.

Todos los días tocará una de las bandas de la ciudad y habrá fuegos artificiales. Habrá canchales, caballitos, nerías, etc., y toda clase de puestos propios de estas fiestas.

Se ha establecido una tómbola en la que, además de los clásicos «Pepes», se rifarán «gallinas» y «botellas de vino superior», todo por 15 céntimos.

En el barrio reina extraordinario entusiasmo y se augura un éxito colosal. La comisión está siendo muy feliz.

Sobre la huelga de Correos

En la Central. Como de costumbre, estuvimos esta mañana en la administración principal de Correos, para informarnos de la situación que hallaban los servicios.

Hablamos con el delegado gubernativo encargado de la reorganización, don Antonio Gómez Godino, quien insistió en que los servicios se han normalizado, como lo demuestra que el día en que él se hizo cargo de la Central sólo se distribuyeron en Córdoba unas 600 cartas, llegándose a repartir en el día de ayer 1.617 certificados.

Además se dio salida a 155 certificados impuestos, de los cuales 66 llevó el ambulante de Málaga, 27 el de Sevilla, 4 el de Ecija, 73 el de Madrid, 7 para la Sierra y 69 para otras líneas.

También se ha dado salida a varios periódicos retrasados. De igual modo salieron ayer cinco sacos de correspondencia para Málaga, tres para Sevilla, una para Ecija y 101 certificados.

En los correos de la tarde salieron también para Madrid, ocho sacas; para la Sierra, cuatro; para Jaén, cinco, y para Alicante, una.

Conviene también hacer constar que en los tres turnos establecidos para certificados y correspondencia, hay escasamente la mitad del personal o menos que el que antes efectuaba el servicio y ocurre también que, de los designados, que son ocho, por turno, no suelen estar completos, y, por tanto no es de extrañar el que haya algunas deficiencias.

Para subsanar éstas, queda establecido hoy otro turno de noche, de ocho y media a doce, de doce a cuatro y de cuatro a ocho.

Hoy se ha dado salida también a 11 paquetes postales que se hallaban detenidos, con destino a Tánán y Meilla.

No quedan en la actualidad por entregar más que algunos pliegos de valeres, a cuyos destinatarios se les ha pasado aviso por escrito para que envíen a recogerlos.

Presentaciones. En virtud de lo dispuesto en reciente Real orden, hoy se han presentado al gobernador los aspirantes a Correos aprobados en la última convocatoria, don Manuel Rico Sanz, don Ramón Torres y Aguilar Tablada, don Antonio Castellano Valiño y don José Artizarreta Bías.

También se han presentado algunos oficiales del Cuerpo de Correos, que ayer no pudieron efectuarse por encontrarse ausentes, haciendo entrega por escrito de su petición de ingreso.

Por lo que respecta a los residentes en los pueblos de la provincia, también se han recibido telegramas en tal sentido.

Odisea de un obrero. Esta mañana presenté en el Gobierno civil un desgraciado obrero con dos pequeños hijos, de veintidós meses de edad, uno y cinco meses otro, los cuales eran llevados en brazos por el padre, el cual expresó el deseo de ir al gobernador.

Recuerdo que fue por el señor Suca Escalona, dijo llamarse José Rodríguez Lucena, de 34 años y natural de Ronda.

El infortunado Rodríguez fue, en unión de su esposa, a Marmolejo, hace varios días, por prelación facultativa para que aquella hiciese uso de aquellas aguas, y allí ha fallecido la mujer.

Una persona caritativa costeó el viaje desde Marmolejo hasta El Carpio. Allí encontróse nuevamente sin recursos ni para alimentar a los pequeños, ofreciéndose otra persona caritativa a pagar el viaje hasta Córdoba, donde llegó ayer.

Rodríguez dirigióse a una casa de recogimiento del Campo de la Verdad, donde pasó la noche última, acabándosele una poca de leche condensada que tenía para el biberón del más pequeño, cuando decidióse a recurrir a la caridad pública.

El señor Suca, compadecido de la miserable situación del infortunado obrero y visiblemente afectado, dió orden para que se alojase en una posada y se le diese alimento, así como a los pequeños.

También le entregó dos latas de leche condensada para la lactancia del pequeño, y además una cantidad en metálico.

El alcalde que en aquellos momentos se hallaba en el despacho del gobernador, también hizo un donativo a Rodríguez.

Mañana, saldrá éste para Ronda, donde reside su familia, cuyo viaje le costará también el señor Suca.

Aplaudimos como se merece este rasgo caritativo del señor Suca Escalona, en favor del infortunado padre.

Sucesos y denuncias. Sobre un atraco. En la Comisaría de Vigilancia se nos ha facilitado hoy una nota que dice así: En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado el guardia de la plaza de la Merced, Manuel Rojas, manifestando no ser cierta la denuncia hecha en dicho Centro por Rafael González «El Sevillano», pues las circunstancias que surfe y de las que fué asistido en la casa de secorra, son las causaron en rifa Emilio Rojas y Justino Rosas, después de ser agredidos por «El Sevillano», y en cuya cuestión intervino dicho guardia, siendo falso que trajeran de atracarle.

De estas manifestaciones se ha dado cuenta al señor juez de Instrucción.

Denuncia. Al juzgado de instrucción se ha dado cuenta de una denuncia presentada por Fernando Rodríguez Álvarez, de Marmolejo, extraviado dos céntimos de la Lotería, correspondientes al sorteo que ha de verificarse el día primero de Septiembre próximo.

Plafones. Han sido puestos a disposición del gobernador civil, por blasfemos, Antonio Herrera Álvarez, Pedro Garrido Sánchez y Ricardo Sánchez Carrillo.

“LA VOZ,” EN POSADAS

De nuestro enviado “P. León,”

El alcalde de un pueblo hermoso

Las continuas reformas que la Nación, por las necesidades impone a la Nación, han repercutido en la hacienda municipal, que se desfilza lánguida con verdadero peligro para la vida de los pueblos.

Los alcaldes más amantes de sus pueblos que de las finanzas, no pretenden, en su cargo, maltratar los intereses de sus administrados con los nuevos impuestos que la Ley les concede, y por esta causa viven en la ordenación de pagos, haciendo equilibrios para satisfacer los justos deseos del Estado y de la provincia.

Concededor de estas causas, escuchaba con religioso silencio la letanía de sus pesares que me hacía el simpático alcalde de Posadas, don Juan Serrano Franco, cuando tuve el gusto de ser presentado a él por el competente secretario de aquél ayuntamiento don Valeriano Ayala.

El Estado, como buen padre, debía proteger con ternura y entusiasmo a pueblos tan hermosos como Posadas, que sobresalen entre los esplendores de su belleza en la hermosa Andalucía.

Es el pueblo gentil y bello que divisa desde el tren y cuyas casas blancas, semejan bandadas de palomas que vienen a saludarnos.

Nosotros, amantes de lo bello, sentimos una gran predilección por este pueblo de calles amplias y limpias, con regocijo de risas infantiles, acariciadas por el soberano Sol andaluz. Y esta alegría tan meridional, se filtra en nuestro ánimo, fortaleciéndonlo, induciéndonlo al bien.

Son momentos de un delicioso optimismo los que experimentamos siempre en este pueblo de mujeres arrogantes, divinas y hombres espléndidos y caballerosos. Por eso nuestro entusiasmo era grande al escuchar la oración del culísimo alcalde de Posadas, llena de amor al terreno y de grandes sinsabores por no poderle dotar de todos los beneficios a que el pueblo tiene derecho y que él en sus fervores quisiera proporcionarle.

Es el señor Serrano Franco, un hombre afabilísimo, de amena y atrayente conversación salpicada de una fina ironía y un gracioso muy andaluz, que completa con una estensa cultura. Ejerce el señor alcalde la profesión de farmacéutico, que adquirió siendo muy joven, con gran aprovechamiento. Lleva al frente del ayuntamiento cinco años y en el desempeño de su cargo, puso con su buena fe los privilegios de su talento, haciendo compartir la escasez de los fondos municipal con una sincera administración.

Esta es el alcalde de un pueblo tan hermoso como Posadas, al que rendimos siempre el tributo de nuestra admiración y nuestras grandes simpatías.

Posadas cultural. Acompañados siempre por nuestro querido compañero don Valeriano Ayala visitamos el Real Centro Filarmónico de Posadas.

Ya antes habíamos tenido ocasión de admirar la hermosa caseta que en el real de la feria tiene instalada este instructivo Centro.

Galantemente atendidos por su presidente efectivo don Manuel de la Torre, tuvimos ocasión de experimentar una gratísima impresión ante la constitución de este Real Centro, benéfico impulso de cultura y arte, que no solamente honra a Posadas, sino a la región andaluza. Más de cuarenta socios integran esta institución, benéfica por todos conceptos, en que el obrero, aldeano de la fábrica, secuestrado del vicio, confraterniza con su compañero, con terratenientes de hermano, en las sublimes idealidades del Arte.

Son presidentes honorarios S. M. el Rey y el marqués de Viana, que muchas veces aplaudieron con gran entusiasmo el bien nutrido y armónico conjunto musical, compuesto, entre orquesta y coro, de cerca de sesenta profesores.

El señor de la Torre, espíritu culto, que con la ternura de todos sus grandes amos preside este Real Centro, al poén ocultar la inmensa satisfacción que le invade cuando de la prosperidad del mismo nos hablaba.

—A los sinsabores que el cargo pueda proporcionar—nos dice—compensa con creces la satisfacción que se experimenta al contemplar esa noble competencia entablada por los jóvenes alumnos, que muestran sus entusiastas afectos al divino arte de la música.

Después nos enteramos de que por una mezquina retribución, que no bastaría en otro lugar para pagar una plaza de músico, hace las veces de banda municipal con grandes ventajas a la que pudiera existir. Y es que este Centro, que no vive más que para el arte y la cultura, solo se preocupa de sus santas ideales, desviándose por completo de ridículos egoísmos y estúpidas pasiones políticas.

Y el señor de la Torre, con un gran cortés, pareja de su amabilidad, agradece los entusiasmos que experimentamos durante nuestro espíritu agradecido a este puñado de hombres buenos y cultos, que así laburan por el esplendor patrio.

—En España hubiera muchos Centros como este...

Gran destilería de anisados de don Pedro Palacios. Don Pedro Palacios Bonilla, sucesor de don Anrillo Benavides, tiene en su gran fábrica de anisados el mismo esmero y cuidado que su antecesor, que tanta envidia lejana le dieron entre el público cordobés.

Ochoa, García y Roda

Hubiera sido una gran falta, que nunca nos habiéramos perdonado, llegar a Posadas sin visitar la suntuosa fábrica de electricidad y harinas de los señores Ochoa, García y Roda.

Templo verdadero del trabajo, se eleva esta fábrica en el precioso pueblo de Posadas, con todo el esplendor y el soberano orgullo que le corresponde en la vida mercantil andaluza.

Los señores Ochoa, García y Roda, tres hombres de buena fe y férrea voluntad, y dos en los estrechos lazos de la honrada y doctos en los destellos de un talento privilegiado, han conseguido la instalación de una fábrica soberbia, como pocas existen en Córdoba, sino en toda esta región.

Con verdadero entusiasmo hemos visitado esta grandiosa instalación, en la que nos recibe amablemente don Manuel García, uno de los socios de la razón social Ochoa, García y Roda.

Apelando a nuestra respetuosa y antigua amistad a don Martín Ochoa, el señor García nos atiende solícito en nuestro deseo de visitar la fábrica, aunque oculte tras la modestia los datos que nos son preciosos para proclamar los grandes méritos de esta entidad mercantil, que su constancia y entendimiento han trazado una de las páginas más gloriosas de la historia comercial de Córdoba.

Por eso como a la indiscreción periodística no se le escapa ningún detalle, diremos que esta fábrica por su economía y por la excelencia de sus harinas, es la preferida en toda España, cuyas demandas son enormes. Y como síntoma de gran consuelo diremos, que es la única vez que no hemos oído hablar mal de fluida suministrada por una fábrica de electricidad.

Esto es todo. Por eso cuando nos alejamos en el tren, con pena del hermoso pueblo de Posadas, nos desahuciamos respetuosamente al divisar la inmensa mole que con benevolencia gran fábrica y nuestras labios más, taron la sana oración del trabajo en honor de estos tres virtuosos ciudadanos, que silenciosamente laboran por la prosperidad patria.

Saludamos, pues, como encarnación de la honradez y el talento mercantil, a los señores Ochoa, García y Roda.

Grandes destilería de don Andrés Hidalgo. Acabados de llegar de Rute, en donde habíamos probado los deliciosos aguardientes, en que el agua de aquel pueblo antiguo nos hace sin competencia en el mercado, nos pedíamos figurarnos que en Posadas encontraríamos un anisado que no nos hiciera recordar el líquido ruteño.

Tiene en la calle Alfonso XIII don Andrés Hidalgo, una gran fábrica, que titula «La Aurora». Nunca con un justicia debemos anteponer el gran a esta destilería de anisados, que el señor don Andrés Hidalgo, espíritu joven, plétreo de vida y de talento, crida con el mismo esmero, y el mismo cariño que sus antecesores, su seña el padre, don Rafael Hidalgo.

Tiene esta fábrica como especialidad, el anís «Hidalgo», cuya marca pepa arañada en la región andaluza, puede dignamente figurar al lado de las de más fama de Rute.

El señor Hidalgo, temperante emprendedor, nos recibe en su suntuosa fábrica, que consta de dos alambiques modernos, último modelo de la mecánica, que no dan abasto a satisfacer las demandas que diariamente recibe esta importante destilería.

Esta es la fábrica de anisados del señor Hidalgo, trazada a grandes riesgos, y de la que hemos quedado plenamente convencidos que es una de las más importantes de Andalucía, y la que creemos un deber recomendar al público, maestro deño y señor.

Gran H. Valle. Si don Ricardo Giraldez, dueño de la acreditada fondo denominada Gran H. Valle, no tuviera una envidiable reputación en toda la península por su lujosa instalación y su espléndido servicio de mesa, habríamos la simpatía de su poseedor para dignificarlo como la mejor hospedería de la región andaluza.

Si a estos antecedentes se une la estabilidad de los dueños y la cortesía de su servidumbre para el público, podremos asegurar que en el Gran H. Valle se vive más cómodo que en la misma Gloria.

Tribunales. Vistas de causas para nublado. Sección primera.—Este Sala vea la causa instruida contra Rafael González Murillo, procesado por el juzgado de capital por lesiones. La misma Sala vea la causa procesada del mismo juzgado e instruida por don Manuel Castro Reyes. Sección segunda.—Esta Sala vea la causa instruida contra Serapio Franco Falco, procesado por el juzgado de capital por el delito de hurto.

# Información telefónica

## Las operaciones sobre la bahía de Alhucemas para rescatar los prisioneros

Nuevas referencias de lo tratado en el Consejo de ministros de ayer tarde.—Una Real orden que se ha de publicar en la "Gaceta", relacionada con los antiguos funcionarios de Correos.—Los altos cargos de Correos serán ejercidos por el personal de nueva entrada.—Un telegrama circular de los que se resignan a reingresar.—Mañana nuevo Consejo de ministros.—Una interesante proclama del Alto Comisario a las tropas.—El cuartel general de los generales Ardanz y Castro Girona en Dar Drius.—Mañana llegará el Alto Comisario.—Las operaciones se comenzarán por un avance sobre el zoco de M'Talza, siguiendo después hasta el arribo a la bahía de Alhucemas, para conseguir el rescate de los prisioneros.—Debut del novillero Zurito en Madrid; cogida de éste y de Fuentes Bejarano.

### De la "Agencia Febus," De Madrid

#### El antiguo y nuevo Cuerpo de Correos

Madrid 25, 15 a 19.  
Hemos conseguido de una persona muy ligada al jefe del Gobierno, obtener una nueva referencia del Consejo de ministros celebrado ayer tarde.  
El señor Sánchez Guerra mostró a todos sus compañeros de Gabinete la nota taquígráfica obtenida de la conferencia que se sostuvo con los jefes del antiguo Cuerpo de Correos, que se presentará en el ministerio de la Guerra para hacer acto de sumisión al Gobierno, cuya nota conserva para hacerla pública en momento oportuno, si bien los ministros fueron de parecer que inmediatamente la diera a la publicidad, lo que no creyó necesario, por entender que siendo este un asunto, del cual se ha de discutir en las Cortes las causas de la misma y el porqué de los acuerdos adoptados para solucionar, bien, claro se demostrará luego que con las manifestaciones hechas por los jefes de Correos, se condena el movimiento huelguístico, y hasta se da plena justificación a las medidas adoptadas por el Gobierno para solucionar.  
El Consejo, además, examinó la Real orden que dentro de breves días aparecerá en la "Gaceta", sobre la entrada en el nuevo Cuerpo de Correos a los antiguos funcionarios del extinguido Cuerpo.  
Sobre el contenido de dicha Real orden se guarda una absoluta reserva, hasta por los mismos ministros con sus íntimos, que no han querido revelarla.  
Parece que en dicha Real orden se dispone que los antiguos funcionarios suscribirán un documento por separado, comprometiéndose al fiel y cumplido cumplimiento de los servicios que se les están encomendados, y que no harán, recibirán las sanciones que también se citarán.  
También en dicha orden se hace saber que de ahora en adelante ejercerán la inspección general de todos los servicios las Altas Categorías nombradas recientemente por el Real decreto de reorganización del Cuerpo de Correos, y nunca será ejercida por los funcionarios del extinguido Cuerpo.  
Igualmente el señor Sánchez Guerra dió cuenta a sus compañeros de Consejo de los asuntos de Marruecos y de la solución rápida que algunos de aquellos problemas van a tener, refiriéndose seguramente al rescate de los prisioneros, que a juzgar por todas las antecedentes que sobre el particular se han recibido, parece que no se hará esperar muchos días.

#### Sánchez Guerra da cuenta al Rey

El presidente del Consejo señor Sánchez Guerra, dirigió ayer un extenso telegrama con todos los incidentes del pleito de Correos y de la presentación del antiguo personal y de otros asuntos más de gran interés.

#### Otra nueva querrela

El fiscal de S. M. ha enviado al juez especial que instruye las sumarias contra los funcionarios de Correos, una nueva querrela contra los firmantes del manifiesto de ayer, por injurias al presidente del Consejo de ministros y excitación a la rebelión.

#### Los agraciados con credenciales

Se asegura que aprobándose de la oportunidad de la huelga, las congregaciones de Nuestra Señora del Pilar y de San Francisco han sido las que han obtenido todas las credenciales firmadas del nuevo personal para sus adeptos.

#### Protestan del Real decreto

Esta mañana los opositores aprobados de Correos han visitado diferentes redacciones de periódicos para hacer presente su más enérgica protesta contra el Real decreto de reorganización del cuerpo de Correos, por darse preferencia en el mismo a las personas ajenas a la carrera y que carecen, por tanto, de condiciones especiales, máxime si se tiene en cuenta su actitud neutral que en el conflicto han venido observando.

#### Un telegrama interesante

Ayer se depositó en la Central de Telégrafos un telegrama circular dirigido a todas las provincias en el cual se hacía constar lo siguiente:  
"Personal se ha reelegido a sus puestos únicamente continuando defendiendo la dignidad del que fue Cuerpo de Correos un puñado de honores que no saben comer el pan de la esclavitud y los siete muchos que componen el Comité Ejecutivo."

#### El Cuerpo de Correos fue el que exigió la huelga

El comité de huelga ha declarado que se basará en el pleito de los antiguos funcionarios de Correos, despreciando de haber sido los mismos los que le obligaron a declarar la huelga, manifestando que era una línea y precisamente cuando era una línea favorable a la solución del conflicto planteado, son abandonados por los que le obligaron a crear la situación pasada y poner a ochos honores que componen el comité en el trance de haber perdido su carrera, la libertad, sus intereses y la tranquilidad.

#### Nuevo Consejo de ministros

Para mañana sábado se anuncia la celebración de un nuevo Consejo de ministros, al objeto de dar por terminado el conflicto de Correos.  
El servicio de Correos se realizan hoy, como en días anteriores, por la policía y guardia de seguridad.  
El director general señor Silveira nos dió que se iban normalizando los servicios y que esta mañana le visitaron los opositores de Correos, a los cuales se les entregó un volante acreditativo de haberse presentado al llamamiento que se les hizo para precederse después a los nombramientos.  
También se procederá seguidamente a extender las credenciales de los antiguos funcionarios que se han reintegrado a sus destinos.  
Hasta ahora quedan por someterse al Gobierno en Madrid unos trescientos funcionarios, los que no quieren hacerlo en tanto no se adhiera el Comité y parece que se realizan gestiones por los demás funcionarios para que depongan su actitud.  
Las noticias de provincias señalan que en casi todas se ha presentado el antiguo personal, a excepción de Bilbao, donde reside el Comité Central y en Barcelona.  
El director general manifestó que él se mostraba dispuesto a la benevolencia, pero ahora las resoluciones no dependían de él sino del Gobierno.  
Anunció que esta mañana se habían repartido cuarenta y cinco mil cartas y ocho mil certificadas.  
También nos dió que se había descubierto el sitio o lugar donde los funcionarios guardaban un millón de pesetas, importe de giro, habiéndose hoy repartido quinientas mil pesetas que es el máximo que autoriza la ley.  
Hoy se enviarán a provincias unos diez mil giros postales.  
Tenía entendido que para el domingo por la tarde quedarían normalizados todos los servicios, si bien tenía que hacer constar las dificultades con que tropezaba el nuevo personal por la falta de limpieza de los locales.

#### Habla el ministro de la Gobernación

Esta mañana nos recibió el ministro de la Gobernación, el cual nos manifestó que está trabajando para proceder rápidamente al acoplamiento del antiguo personal de Correos conforme se ha ido presentando.  
Dijo que habían salido ayer al mediodía doscientos noventa sacas por la línea del Norte y ciento ochenta y seis por otras líneas y diariamente aumenta la salida de sacas en un centenar.  
En cuanto al reparto de los impresos tardarán unos días para terminar la normalización de la correspondencia.  
Sánchez Guerra, al campo  
El presidente del Consejo señor Sánchez Guerra, acompañado del ministro de Fomento y del subsecretario, marchó a Cercedilla a pasar el día en una finca del señor Rodríguez Viguri.

#### Dice el subsecretario de la Presidencia

El subsecretario de la Presidencia no tenía noticias de que mañana se celebrará nuevo Consejo de ministros.  
Nos dió cuenta de que se recibían muchos telegramas de felicitación al Gobierno por haber terminado la huelga de Correos.  
Para dar dictamen  
El ministro del Trabajo ha designado a los señores Madariaga, Artigas y Sánchez Cuervo para que emitan dictamen en el expediente del fluido eléctrico en Madrid sobre la pretendida subida del mismo por la empresa.  
Docientos caminos vecinales  
El Director general de Obras públicas ha manifestado que ya se han dado las órdenes para la rápida construcción de docientos caminos vecinales.  
También se ha autorizado para la adquisición de dos apisadores que, con los cinco que posee la Jefatura de Obras públicas, existirá las necesarias para la reparación de las carreteras.  
Igualmente se ha pedido del Consejo de Obras públicas, el libramiento destinado a las juntas de Obras de los puertos para que continúen las obras paralizadas.

#### La huelga de electricistas de Peñarroya

En vista de la huelga de los obreros electricistas de Peñarroya, el Gobierno ha enviado un equipo de sesenta soldados del primer de ferrocarriles y del Centro electrotécnico, para que se haga cargo de los servicios de las fábricas.  
De Marruecos  
Se van a rescatar los prisioneros  
Tetán 25.—Informes particulares recibidos aseguran que ayer llegó a la posición de Dar-Quedani el indigena Mohamed Baizem, que fue el que llevó el primer contenedor a los prisioneros de Ayid, diciendo que era enviado de Sid Mohamed Abd-el-Krim, comisionado para llevar a cabo el canje de los prisioneros mediante la entrega de cuatro millones de pesetas.  
El indigena quedó en dicha posición en espera de que se le diera conversación, por que dicha cantidad se dejara en Dar Quedani para ser así mismo recogida al efectuar la entrega de los prisioneros.

#### De Provincias

##### Vuelta al trabajo

Almería 25.—Esta mañana los oficiales de Correos presentaron al gobernador civil las instancias de su reintegro al Cuerpo de Correos que se está formando.  
ALICANTE  
La emigración la Golondrina  
Alicante 25.—Comienza nuevamente el éxodo de la emigración de obreros a la Argelia denominada de la Golondrina, la cual dura únicamente tres meses, siendo muy beneficiosa para esta región porque los emplean después en mejorar sus tierras.  
BARCELONA  
Del pleito de los funcionarios postales  
Barcelona 25.—Ayer los funcionarios postales carecían de noticias de sus compañeros, y sin cuando tenían preparados las instancias para solicitar el reintegro, no lo hicieron, esperando que hoy lo harán al administrador principal de Correos para su entrega al gobernador civil.  
El secretario del gobierno señor Luengo manifestó que algunos oficiales le habían hecho entrega de la solicitud de reintegro.  
Regreso del general Arlegui  
Barcelona 25.—Esta mañana, acompañado del señor Martínez Vargas, regresó el general Arlegui, que fue rescatado por el gobernador civil y el señor Luengo, estando bastante aliviado de la aflicción que padecía, encorajándose de su despacho.

#### Esperando a los sustitutos

Barcelona 25.—Esta mañana se situó frente a la Central de Correos el personal que durante estos días ha desempeñado los servicios para hacer entrega de los mismos a los antiguos funcionarios, pero ninguno de éstos se presentó, y por lo tanto, se hicieron cargo nuevamente del día.  
El público había formado una larga cola en la ventanilla de certificados.  
BILBAO  
Llegada de la Reina Victoria  
Bilbao 25.—Llegó la Reina Victoria, acompañada de las duquesas de San Carlos y de Talavera, visitando el Club Abra.  
Una vez que recogieron al príncipe de Asturias marcharon a Lequeitio para cumplimentar a la exemperatriz Zita y a la archiduquesa María Teresa.  
Esta tarde en la casa de los marqueses de Spinola se celebrará un animado baile.  
El gobernador ha hecho entrega a los diestros Fortuna, Nacional II y Marcial Llandua de un precioso alfiler de rubies y brillantes, regalo de la Soberana.  
Los funcionarios de Correos  
Bilbao 25.—Esta mañana los antiguos funcionarios de Correos han presentado sus instancias al gobernador civil solicitando el reintegro en el Cuerpo.  
EL FERROL  
Al lado del gobernador  
El Ferrol 25.—El administrador y oficiales de Correos marcharon a La Coruña, para ofrecerse al gobernador civil para normalizar los servicios.  
HUESCA  
Incendio de un monte del común  
Huesca 15.—Próximo a Benavarre se ha incendiado un monte perteneciente al común de vecinos.  
JAEN  
El administrador está con el señor Silveira  
Jaén 25.—Tan pronto como tuvieron conocimiento los oficiales de la vuelta al trabajo, se presentaron en el Gobierno civil, suscribiendo las instancias solicitando el reintegro.  
El administrador principal, que se había adherido al Gobierno días anteriores, se encuentra en Madrid a las órdenes del Director general de Comunicaciones.  
BVIÑO  
Protesta del Ayuntamiento  
Oviedo 25.—El Ayuntamiento ha acordado protestar de la firma del tratado comercial con Inglaterra, que le autoriza a importar un millón de toneladas de carbón, con notorio perjuicio de la industria hulleira asturiana.  
SANTANDER  
Llegada del Nuncio  
Santander 25.—Llegó el Nuncio de Su Santidad, que fué recibido por el obispo y las autoridades.  
El Nuncio pasará aquí unos días de temporada.  
ZARAGOZA  
Las instancias de los funcionarios de Correos  
Zaragoza 25.—Todas las instancias de los funcionarios de Correos que han sido presentadas al gobernador civil, se han remitido a Madrid en la valija oficial y cuando sean recibidas las de las estafetas de los pueblos se hará lo propio.  
Pará que cambien de domicilio  
Zaragoza 25.—Se ha requerido al administrador e inspector regional de los servicios de Correos, para que abandonen sus viviendas por no ser ya funcionarios del Estado, habiéndoseles fijado un plazo que vence mañana.  
Aumenta la correspondencia  
Zaragoza 25.—Han aumentado extraordinariamente los servicios de correspondencia, haciéndose por tal causa con más lentitud los servicios.  
Otro atraco a un cobrador  
Zaragoza 25.—Cinco individuos armados pretendieron atraco al cobrador Miguel Pérez, que conducía ocho mil pesetas, y a los gritos que dió se le aproximó un transeúnte que obligó a los atracadores a huir.

#### Toros en Madrid

Debut de Zurito  
Con enorme animación se ha celebrado la novillada extraordinaria anunciada, en la que había de hacer su presentación el valiente novillero Antonio de la Haba «Zurito».  
El lleno es formidable a pesar del gran calor que hace, que no consigue arredrar a los aficionados que han llenado la plaza hasta las tejas.  
La expectación es enorme porque actúa de nuevo el matagüeno Fuentes Bejarano, que tan resonante triunfo consiguió en la anterior novillada y el debut del cordobés Zurito, que trae fama de feroz. Con ellos alterna el sevillano Andaluze.  
Los toros pertenecen a la ganadería portuguesa de Queto Rivalto en sustitución de los del duque de Braganza, como estaba anunciado en los programas.  
Las cuadrillas hacen el paseo a la hora anunciada y el público aplaude entusiasmado, teniendo que salir Fuentes Bejarano a los medios para corresponder a los aplausos.  
PRIMERO.—«Bañador», cárdeno, grande y lujoso de cabal.  
Andaluze le larga cuatro verónicas aceptables, bajándose el toro.  
Vuelve de nuevo a la carga y el sevillano le administra dos verónicas más regulares, porque el bicho se queda debajo de la pircallina.  
En el primer quite Andaluze se estira bien, y hay palmas.  
Fuentes Bejarano se muestra valiente y el novillero en el suyo da una verónica y un recorte con puerca formidable. La gente se entusiasma y aplaude a rabiar.  
El banderillero Alfonso Guerra que ante la cara del bicho, sin consecuencias que lamentar.  
Los banderilleros cumplen, y Andaluze despliega una muleta que mide lo menos cuarenta metros. (Grandes risas).  
El espada trata con inteligencia procurando adormir, y en cuanto puede entra desde largo para dejar una estocada arriba, que mata. (Muchas palmas).  
SEGUNDO.—Más chico que su anterior hermanito, es negro y está bien armado.  
De arriba hace cosas de toro bravo.  
Fuentes Bejarano verineque con inteligencia, pero no consigue sujetar al bicho.

#### De Provincias

##### Llegada de Castro Girona

Melilla 25.—A bordo del cañonero «Bonifaz» llegó el general Castro Girona, que con su cuartel general, ha marchado a Dar Drius, donde se hará cargo de una columna.  
Las operaciones sobre Alhucemas  
Melilla 25.—El parque de acorrestación del buque «Dédalo», ha desembarcado para tomar parte en las operaciones que se van a realizar sobre la bahía de Alhucemas, en gran escala.  
Preparativos para las operaciones  
Melilla 25.—A las once de esta mañana marchó a Dar Drius, donde ha establecido su cuartel general, el comandante general de Melilla señor Ardanz.  
Burguete vendrá mañana  
Melilla 25.—Mañana es esperado en esta zona el alto comisario general Burguete.  
Las conferencias con el Raisuni  
Tetán 25.—La segunda conferencia celebrada con el Raisuni por el general Castro Girona, cónsul Zugasti y Cordeira, se llevó a cabo el domingo último en las cabinas fronterizas a Beniarras, en la casa de Hamido Sulhan.  
El Raisuni obsequió con un almuerzo a los visitantes y también les invitó a permanecer en el poblado, cosa que también aceptaron, celebrándose por la tarde una conferencia política, llegando a un total acuerdo en los puntos a debatir y comprometiéndose el Raisuni a que no hubiera más agresiones.  
Las operaciones sobre Alhucemas van a empezar  
Tetán 25.—En la orden de la plaza del día de ayer se dió lectura a la siguiente proclama:  
«Soldados españoles, tropa del Magzen y harras amigos.  
Deberéis ineludiblemente me retencion aquí para dar término a la pacificación absoluta de las dos zonas.  
Todos han de acompañar para las nuevas operaciones que rápidamente se van a emprender por nuestras tropas en ayuda de aquellos nuestros hermanos, que aún tras las montañas nos llaman y hemos de rescatar de buen grado o por la fuerza, contando con vuestro entusiasmo y valor, porque de vosotros dependen la implantación del protectorado, para que prontamente volváis a vuestros hogares, orgullosos de haber cumplido con vuestros deberes y haber vengado a vuestros hermanos y rescatado por las armas a los que gimen tras aquellas cuebras lo cual espera de vosotros, vuestro general en jefe Burguete.»

#### De Provincias

##### Vuelta al trabajo

Almería 25.—Esta mañana los oficiales de Correos presentaron al gobernador civil las instancias de su reintegro al Cuerpo de Correos que se está formando.  
ALICANTE  
La emigración la Golondrina  
Alicante 25.—Comienza nuevamente el éxodo de la emigración de obreros a la Argelia denominada de la Golondrina, la cual dura únicamente tres meses, siendo muy beneficiosa para esta región porque los emplean después en mejorar sus tierras.  
BARCELONA  
Del pleito de los funcionarios postales  
Barcelona 25.—Ayer los funcionarios postales carecían de noticias de sus compañeros, y sin cuando tenían preparados las instancias para solicitar el reintegro, no lo hicieron, esperando que hoy lo harán al administrador principal de Correos para su entrega al gobernador civil.  
El secretario del gobierno señor Luengo manifestó que algunos oficiales le habían hecho entrega de la solicitud de reintegro.  
Regreso del general Arlegui  
Barcelona 25.—Esta mañana, acompañado del señor Martínez Vargas, regresó el general Arlegui, que fue rescatado por el gobernador civil y el señor Luengo, estando bastante aliviado de la aflicción que padecía, encorajándose de su despacho.

#### Esperando a los sustitutos

Barcelona 25.—Esta mañana se situó frente a la Central de Correos el personal que durante estos días ha desempeñado los servicios para hacer entrega de los mismos a los antiguos funcionarios, pero ninguno de éstos se presentó, y por lo tanto, se hicieron cargo nuevamente del día.  
El público había formado una larga cola en la ventanilla de certificados.  
BILBAO  
Llegada de la Reina Victoria  
Bilbao 25.—Llegó la Reina Victoria, acompañada de las duquesas de San Carlos y de Talavera, visitando el Club Abra.  
Una vez que recogieron al príncipe de Asturias marcharon a Lequeitio para cumplimentar a la exemperatriz Zita y a la archiduquesa María Teresa.  
Esta tarde en la casa de los marqueses de Spinola se celebrará un animado baile.  
El gobernador ha hecho entrega a los diestros Fortuna, Nacional II y Marcial Llandua de un precioso alfiler de rubies y brillantes, regalo de la Soberana.  
Los funcionarios de Correos  
Bilbao 25.—Esta mañana los antiguos funcionarios de Correos han presentado sus instancias al gobernador civil solicitando el reintegro en el Cuerpo.  
EL FERROL  
Al lado del gobernador  
El Ferrol 25.—El administrador y oficiales de Correos marcharon a La Coruña, para ofrecerse al gobernador civil para normalizar los servicios.  
HUESCA  
Incendio de un monte del común  
Huesca 15.—Próximo a Benavarre se ha incendiado un monte perteneciente al común de vecinos.  
JAEN  
El administrador está con el señor Silveira  
Jaén 25.—Tan pronto como tuvieron conocimiento los oficiales de la vuelta al trabajo, se presentaron en el Gobierno civil, suscribiendo las instancias solicitando el reintegro.  
El administrador principal, que se había adherido al Gobierno días anteriores, se encuentra en Madrid a las órdenes del Director general de Comunicaciones.  
BVIÑO  
Protesta del Ayuntamiento  
Oviedo 25.—El Ayuntamiento ha acordado protestar de la firma del tratado comercial con Inglaterra, que le autoriza a importar un millón de toneladas de carbón, con notorio perjuicio de la industria hulleira asturiana.  
SANTANDER  
Llegada del Nuncio  
Santander 25.—Llegó el Nuncio de Su Santidad, que fué recibido por el obispo y las autoridades.  
El Nuncio pasará aquí unos días de temporada.  
ZARAGOZA  
Las instancias de los funcionarios de Correos  
Zaragoza 25.—Todas las instancias de los funcionarios de Correos que han sido presentadas al gobernador civil, se han remitido a Madrid en la valija oficial y cuando sean recibidas las de las estafetas de los pueblos se hará lo propio.  
Pará que cambien de domicilio  
Zaragoza 25.—Se ha requerido al administrador e inspector regional de los servicios de Correos, para que abandonen sus viviendas por no ser ya funcionarios del Estado, habiéndoseles fijado un plazo que vence mañana.  
Aumenta la correspondencia  
Zaragoza 25.—Han aumentado extraordinariamente los servicios de correspondencia, haciéndose por tal causa con más lentitud los servicios.  
Otro atraco a un cobrador  
Zaragoza 25.—Cinco individuos armados pretendieron atraco al cobrador Miguel Pérez, que conducía ocho mil pesetas, y a los gritos que dió se le aproximó un transeúnte que obligó a los atracadores a huir.

#### Toros en Madrid

Debut de Zurito  
Con enorme animación se ha celebrado la novillada extraordinaria anunciada, en la que había de hacer su presentación el valiente novillero Antonio de la Haba «Zurito».  
El lleno es formidable a pesar del gran calor que hace, que no consigue arredrar a los aficionados que han llenado la plaza hasta las tejas.  
La expectación es enorme porque actúa de nuevo el matagüeno Fuentes Bejarano, que tan resonante triunfo consiguió en la anterior novillada y el debut del cordobés Zurito, que trae fama de feroz. Con ellos alterna el sevillano Andaluze.  
Los toros pertenecen a la ganadería portuguesa de Queto Rivalto en sustitución de los del duque de Braganza, como estaba anunciado en los programas.  
Las cuadrillas hacen el paseo a la hora anunciada y el público aplaude entusiasmado, teniendo que salir Fuentes Bejarano a los medios para corresponder a los aplausos.  
PRIMERO.—«Bañador», cárdeno, grande y lujoso de cabal.  
Andaluze le larga cuatro verónicas aceptables, bajándose el toro.  
Vuelve de nuevo a la carga y el sevillano le administra dos verónicas más regulares, porque el bicho se queda debajo de la pircallina.  
En el primer quite Andaluze se estira bien, y hay palmas.  
Fuentes Bejarano se muestra valiente y el novillero en el suyo da una verónica y un recorte con puerca formidable. La gente se entusiasma y aplaude a rabiar.  
El banderillero Alfonso Guerra que ante la cara del bicho, sin consecuencias que lamentar.  
Los banderilleros cumplen, y Andaluze despliega una muleta que mide lo menos cuarenta metros. (Grandes risas).  
El espada trata con inteligencia procurando adormir, y en cuanto puede entra desde largo para dejar una estocada arriba, que mata. (Muchas palmas).  
SEGUNDO.—Más chico que su anterior hermanito, es negro y está bien armado.  
De arriba hace cosas de toro bravo.  
Fuentes Bejarano verineque con inteligencia, pero no consigue sujetar al bicho.

#### De Provincias

##### Llegada de Castro Girona

Melilla 25.—A bordo del cañonero «Bonifaz» llegó el general Castro Girona, que con su cuartel general, ha marchado a Dar Drius, donde se hará cargo de una columna.  
Las operaciones sobre Alhucemas  
Melilla 25.—El parque de acorrestación del buque «Dédalo», ha desembarcado para tomar parte en las operaciones que se van a realizar sobre la bahía de Alhucemas, en gran escala.  
Preparativos para las operaciones  
Melilla 25.—A las once de esta mañana marchó a Dar Drius, donde ha establecido su cuartel general, el comandante general de Melilla señor Ardanz.  
Burguete vendrá mañana  
Melilla 25.—Mañana es esperado en esta zona el alto comisario general Burguete.  
Las conferencias con el Raisuni  
Tetán 25.—La segunda conferencia celebrada con el Raisuni por el general Castro Girona, cónsul Zugasti y Cordeira, se llevó a cabo el domingo último en las cabinas fronterizas a Beniarras, en la casa de Hamido Sulhan.  
El Raisuni obsequió con un almuerzo a los visitantes y también les invitó a permanecer en el poblado, cosa que también aceptaron, celebrándose por la tarde una conferencia política, llegando a un total acuerdo en los puntos a debatir y comprometiéndose el Raisuni a que no hubiera más agresiones.  
Las operaciones sobre Alhucemas van a empezar  
Tetán 25.—En la orden de la plaza del día de ayer se dió lectura a la siguiente proclama:  
«Soldados españoles, tropa del Magzen y harras amigos.  
Deberéis ineludiblemente me retencion aquí para dar término a la pacificación absoluta de las dos zonas.  
Todos han de acompañar para las nuevas operaciones que rápidamente se van a emprender por nuestras tropas en ayuda de aquellos nuestros hermanos, que aún tras las montañas nos llaman y hemos de rescatar de buen grado o por la fuerza, contando con vuestro entusiasmo y valor, porque de vosotros dependen la implantación del protectorado, para que prontamente volváis a vuestros hogares, orgullosos de haber cumplido con vuestros deberes y haber vengado a vuestros hermanos y rescatado por las armas a los que gimen tras aquellas cuebras lo cual espera de vosotros, vuestro general en jefe Burguete.»

#### De Provincias

##### Vuelta al trabajo

Almería 25.—Esta mañana los oficiales de Correos presentaron al gobernador civil las instancias de su reintegro al Cuerpo de Correos que se está formando.  
ALICANTE  
La emigración la Golondrina  
Alicante 25.—Comienza nuevamente el éxodo de la emigración de obreros a la Argelia denominada de la Golondrina, la cual dura únicamente tres meses, siendo muy beneficiosa para esta región porque los emplean después en mejorar sus tierras.  
BARCELONA  
Del pleito de los funcionarios postales  
Barcelona 25.—Ayer los funcionarios postales carecían de noticias de sus compañeros, y sin cuando tenían preparados las instancias para solicitar el reintegro, no lo hicieron, esperando que hoy lo harán al administrador principal de Correos para su entrega al gobernador civil.  
El secretario del gobierno señor Luengo manifestó que algunos oficiales le habían hecho entrega de la solicitud de reintegro.  
Regreso del general Arlegui  
Barcelona 25.—Esta mañana, acompañado del señor Martínez Vargas, regresó el general Arlegui, que fue rescatado por el gobernador civil y el señor Luengo, estando bastante aliviado de la aflicción que padecía, encorajándose de su despacho.

#### Esperando a los sustitutos

Barcelona 25.—Esta mañana se situó frente a la Central de Correos el personal que durante estos días ha desempeñado los servicios para hacer entrega de los mismos a los antiguos funcionarios, pero ninguno de éstos se presentó, y por lo tanto, se hicieron cargo nuevamente del día.  
El público había formado una larga cola en la ventanilla de certificados.  
BILBAO  
Llegada de la Reina Victoria  
Bilbao 25.—Llegó la Reina Victoria, acompañada de las duquesas de San Carlos y de Talavera, visitando el Club Abra.  
Una vez que recogieron al príncipe de Asturias marcharon a Lequeitio para cumplimentar a la exemperatriz Zita y a la archiduquesa María Teresa.  
Esta tarde en la casa de los marqueses de Spinola se celebrará un animado baile.  
El gobernador ha hecho entrega a los diestros Fortuna, Nacional II y Marcial Llandua de un precioso alfiler de rubies y brillantes, regalo de la Soberana.  
Los funcionarios de Correos  
Bilbao 25.—Esta mañana los antiguos funcionarios de Correos han presentado sus instancias al gobernador civil solicitando el reintegro en el Cuerpo.  
EL FERROL  
Al lado del gobernador  
El Ferrol 25.—El administrador y oficiales de Correos marcharon a La Coruña, para ofrecerse al gobernador civil para normalizar los servicios.  
HUESCA  
Incendio de un monte del común  
Huesca 15.—Próximo a Benavarre se ha incendiado un monte perteneciente al común de vecinos.  
JAEN  
El administrador está con el señor Silveira  
Jaén 25.—Tan pronto como tuvieron conocimiento los oficiales de la vuelta al trabajo, se presentaron en el Gobierno civil, suscribiendo las instancias solicitando el reintegro.  
El administrador principal, que se había adherido al Gobierno días anteriores, se encuentra en Madrid a las órdenes del Director general de Comunicaciones.  
BVIÑO  
Protesta del Ayuntamiento  
Oviedo 25.—El Ayuntamiento ha acordado protestar de la firma del tratado comercial con Inglaterra, que le autoriza a importar un millón de toneladas de carbón, con notorio perjuicio de la industria hulleira asturiana.  
SANTANDER  
Llegada del Nuncio  
Santander 25.—Llegó el Nuncio de Su Santidad, que fué recibido por el obispo y las autoridades.  
El Nuncio pasará aquí unos días de temporada.  
ZARAGOZA  
Las instancias de los funcionarios de Correos  
Zaragoza 25.—Todas las instancias de los funcionarios de Correos que han sido presentadas al gobernador civil, se han remitido a Madrid en la valija oficial y cuando sean recibidas las de las estafetas de los pueblos se hará lo propio.  
Pará que cambien de domicilio  
Zaragoza 25.—Se ha requerido al administrador e inspector regional de los servicios de Correos, para que abandonen sus viviendas por no ser ya funcionarios del Estado, habiéndoseles fijado un plazo que vence mañana.  
Aumenta la correspondencia  
Zaragoza 25.—Han aumentado extraordinariamente los servicios de correspondencia, haciéndose por tal causa con más lentitud los servicios.  
Otro atraco a un cobrador  
Zaragoza 25.—Cinco individuos armados pretendieron atraco al cobrador Miguel Pérez, que conducía ocho mil pesetas, y a los gritos que dió se le aproximó un transeúnte que obligó a los atracadores a huir.

#### Toros en Madrid

Debut de Zurito  
Con enorme animación se ha celebrado la novillada extraordinaria anunciada, en la que había de hacer su presentación el valiente novillero Antonio de la Haba «Zurito».  
El lleno es formidable a pesar del gran calor que hace, que no consigue arredrar a los aficionados que han llenado la plaza hasta las tejas.  
La expectación es enorme porque actúa de nuevo el matagüeno Fuentes Bejarano, que tan resonante triunfo consiguió en la anterior novillada y el debut del cordobés Zurito, que trae fama de feroz. Con ellos alterna el sevillano Andaluze.  
Los toros pertenecen a la ganadería portuguesa de Queto Rivalto en sustitución de los del duque de Braganza, como estaba anunciado en los programas.  
Las cuadrillas hacen el paseo a la hora anunciada y el público aplaude entusiasmado, teniendo que salir Fuentes Bejarano a los medios para corresponder a los aplausos.  
PRIMERO.—«Bañador», cárdeno, grande y lujoso de cabal.  
Andaluze le larga cuatro verónicas aceptables, bajándose el toro.  
Vuelve de nuevo a la carga y el sevillano le administra dos verónicas más regulares, porque el bicho se queda debajo de la pircallina.  
En el primer quite Andaluze se estira bien, y hay palmas.  
Fuentes Bejarano se muestra valiente y el novillero en el suyo da una verónica y un recorte con puerca formidable. La gente se entusiasma y aplaude a rabiar.  
El banderillero Alfonso Guerra que ante la cara del bicho, sin consecuencias que lamentar.  
Los banderilleros cumplen, y Andaluze despliega una muleta que mide lo menos cuarenta metros. (Grandes risas).  
El espada trata con inteligencia procurando adormir, y en cuanto puede entra desde largo para dejar una estocada arriba, que mata. (Muchas palmas).  
SEGUNDO.—Más chico que su anterior hermanito, es negro y está bien armado.  
De arriba hace cosas de toro bravo.  
Fuentes Bejarano verineque con inteligencia, pero no consigue sujetar al bicho.

#### De Provincias

##### Llegada de Castro Girona

Melilla 25.—A bordo del cañonero «Bonifaz» llegó el general Castro Girona, que con su cuartel general, ha marchado a Dar Drius, donde se hará cargo de una columna.  
Las operaciones sobre Alhucemas  
Melilla 25.—El parque de acorrestación del buque «Dédalo», ha desembarcado para tomar parte en las operaciones que se van a realizar sobre la bahía de Alhucemas, en gran escala.  
Preparativos para las operaciones  
Melilla 25.—A las once de esta mañana marchó a Dar Drius, donde ha establecido su cuartel general, el comandante general de Melilla señor Ardanz.  
Burguete vendrá mañana  
Melilla 25.—Mañana es esperado en esta zona el alto comisario general Burguete.  
Las conferencias con el Raisuni  
Tetán 25.—La segunda conferencia celebrada con el Raisuni por el general Castro Girona, cónsul Zugasti y Cordeira, se llevó a cabo el domingo último en las cabinas fronterizas a Beniarras, en la casa de Hamido Sulhan.  
El Raisuni obsequió con un almuerzo a los visitantes y también les invitó a permanecer en el poblado, cosa que también aceptaron, celebrándose por la tarde una conferencia política, llegando a un total acuerdo en los puntos a debatir y comprometiéndose el Raisuni a que no hubiera más agresiones.  
Las operaciones sobre Alhucemas van a empezar  
Tetán 25.—En la orden de la plaza del día de ayer se dió lectura a la siguiente proclama:  
«Soldados españoles, tropa del Magzen y harras amigos.  
Deberéis ineludiblemente me retencion aquí para dar término a la pacificación absoluta de las dos zonas.  
Todos han de acompañar para las nuevas operaciones que rápidamente se van a emprender por nuestras tropas en ayuda de aquellos nuestros hermanos, que aún tras las montañas nos llaman y hemos de rescatar de buen grado o por la fuerza, contando con vuestro entusiasmo y valor, porque de vosotros dependen la implantación del protectorado, para que prontamente volváis a vuestros hogares, orgullosos de haber cumplido con vuestros deberes y haber vengado a vuestros hermanos y rescatado por las armas a los que gimen tras aquellas cuebras lo cual espera de vosotros, vuestro general en jefe Burguete.»

#### De Provincias

##### Vuelta al trabajo

Almería 25.—Esta mañana los oficiales de Correos presentaron al gobernador civil las instancias de su reintegro al Cuerpo de Correos que se está formando.  
ALICANTE  
La emigración la Golondrina  
Alicante 25.—Comienza nuevamente el éxodo de la emigración de obreros a la Argelia denominada de la Golondrina, la cual dura únicamente tres meses, siendo muy beneficiosa para esta región porque los emplean después en mejorar sus tierras.  
BARCELONA  
Del pleito de los funcionarios postales  
Barcelona 25.—Ayer los funcionarios postales carecían de noticias de sus compañeros, y sin cuando tenían preparados las instancias para solicitar el reintegro, no lo hicieron, esperando que hoy lo harán al administrador principal de Correos para su entrega al gobernador civil.  
El secretario del gobierno señor Luengo manifestó que algunos oficiales le habían hecho entrega de la solicitud de reintegro.  
Regreso del general Arlegui  
Barcelona 25.—Esta mañana, acompañado del señor Martínez Vargas, regresó el general Arlegui, que fue rescatado por el gobernador civil y el señor Luengo, estando bastante aliviado de la aflicción que padecía, encorajándose de su despacho.

#### Esperando a los sustitutos

Barcelona 25.—Esta mañana se situó frente a la Central de Correos el personal que durante estos días ha desempeñado los servicios para hacer entrega de los mismos a los antiguos funcionarios, pero ninguno de éstos se presentó, y por lo tanto, se hicieron cargo nuevamente del día.  
El público había formado una larga cola en la ventanilla de certificados.  
BILBAO  
Llegada de la Reina Victoria  
Bilbao 25.—Llegó la Reina Victoria, acompañada de las duquesas de San Carlos y de Talavera, visitando el Club Abra.  
Una vez que recogieron al príncipe de Asturias marcharon a Lequeitio para cumplimentar a la exemperatriz Zita y a la archiduquesa María Teresa.  
Esta tarde en la casa de los marqueses de Spinola se celebrará un animado baile.  
El gobernador ha hecho entrega a los diestros Fortuna, Nacional II y Marcial Llandua de un precioso alfiler de rubies y brillantes, regalo de la Soberana.  
Los funcionarios de Correos  
Bilbao 25.—Esta mañana los antiguos funcionarios de Correos han presentado sus instancias al gobernador civil solicitando el reintegro en el Cuerpo.  
EL FERROL  
Al lado del gobernador  
El Ferrol 25.—El administrador y oficiales de Correos marcharon a La Coruña, para ofrecerse al gobernador civil para normalizar los servicios.  
HUESCA  
Incendio de un monte del común  
Huesca 15.—Próximo a Benavarre se ha incendiado un monte perteneciente al común de vecinos.  
JAEN  
El administrador está con el señor Silveira  
Jaén 25.—Tan pronto como tuvieron conocimiento los oficiales de la vuelta al trabajo, se presentaron en el Gobierno civil, suscribiendo las instancias solicitando el reintegro.  
El administrador principal, que se había adherido al Gobierno días anteriores, se encuentra en Madrid a las órdenes del Director general de Comunicaciones.  
BVIÑO  
Protesta del Ayuntamiento  
Oviedo 25.—El Ayuntamiento ha acordado protestar de la firma del tratado comercial con Inglaterra, que le autoriza a importar un millón de toneladas de carbón, con notorio perjuicio de la industria hulleira asturiana.  
SANTANDER  
Llegada del Nuncio  
Santander 25.—Llegó el Nuncio de Su Santidad, que fué recibido por el obispo y las autoridades.  
El Nuncio pasará aquí unos días de temporada.  
ZARAGOZA  
Las instancias de los funcionarios de Correos  
Zaragoza 25.—Todas las instancias de los funcionarios de Correos que han sido presentadas al gobernador civil, se han remitido a Madrid en la valija oficial y cuando sean recibidas las de las estafetas de los pueblos se hará lo propio.  
Pará que cambien de domicilio  
Zaragoza 25.—Se ha requerido al administrador e inspector regional de los servicios de Correos, para que abandonen sus viviendas por no ser ya funcionarios del Estado, habiéndoseles fijado un plazo que vence mañana.  
Aumenta la correspondencia  
Zaragoza 25.—Han aumentado extraordinariamente los servicios de correspondencia, haciéndose por tal causa con más lentitud los servicios.  
Otro atraco a un cobrador  
Zaragoza 25.—Cinco individuos armados pretendieron atraco al cobrador Miguel Pérez, que conducía ocho mil pesetas, y a los gritos que dió se le aproximó un transeúnte que obligó a los atracadores a huir.

#### Toros en Madrid

Debut de Zurito  
Con enorme animación se ha celebrado la novillada extraordinaria anunciada, en la que había de hacer su presentación el valiente novillero Antonio de la Haba «Zurito».  
El lleno es formidable a pesar del gran calor que hace, que no consigue arredrar a los aficionados que han llenado la plaza hasta las tejas.  
La expectación es enorme porque actúa de nuevo el matagüeno Fuentes Bejarano, que tan resonante triunfo consiguió en la anterior novillada y el debut del cordobés Zurito, que trae fama de feroz. Con ellos alterna el sevillano Andaluze.<

# Informaciones de hoy 26

## Plaza de Toros de Córdoba

El sábado día 26 de Agosto de 1922

A las once menos cuarto de la noche se lidiarán y estoquearán **4 BRAVAS RESES, 4**

Las dos épocas del toreo serán representadas por los afamados diestros **Pepe-Hillo, Costillares Chariot y su troupe** por la época antigua, luciendo la clásica patilla como época moderna del toreo

Se regalan 10 monedas de oro de 25 pesetas

Habrán traca y fuegos artificiales.—Precios populares nunca vistos

Las monedas están expuestas en el escaparate de la camisería Fabra, calle Gondomar.

## Los puntos más altos del globo

Todo el mundo habrá leído estos días que una expedición de ingleses ha interesado, sin conseguirlo, escalar el punto más alto del globo terrestre, que, según los geógrafos, es la cumbre del monte Everest, uno de los muchos que constituyen la cordillera del Himalaya, barrera gigantesca, difícil de franquear, interpuesta entre el Indostán y el Tibet, países ambos del continente asiático, cuna de la humanidad, suelo bendito, cuyo humus hizo germinar la semilla de las brillantísimas civilizaciones de un pasado tan remoto, que la imaginación se pierde en él como si tratara de escudriñar la inmensidad del espacio.

Para los espíritus vulgares de hoy día, que, por desgracia, son los que más abundan, el intento de coronar la cima del célebre monte no es más que una hazuda sin importancia, que no tiene finalidad práctica alguna, toda vez que, de conseguirse, ningún problema resuelve. Según estos señores, Nansen, Nordenskiöld, Cook, Parry, Shackleton, Ross y otros muchos exploradores polares, son o han sido unos desocupados maníacos, que les dió por querer averiguar cómo eran los extremos del eje del mundo. Opinan que las ascensiones de Saussure, Flammarion, lord Douglas, Tyndall, etc., etc., a montañas consideradas como inaccesibles, no son otra cosa que ejercicios de alpinismo, como tampoco es de admirar la cohetería que en globo hicieron Coxwell y Gishner, cuando llegaron a la enorme altura de once mil metros, con grave peligro de la vida de ambos.

Sin duda, es más culto y respetable el intento de la incógnita de la vida, el intento de bajar el eje del mundo, juzgar a la ruleta el dinero propio, y muchas veces el ajeno, envenenarse con bebidas exóticas o con inyecciones de cocaína u otro alcohol por el estilo, antesala de la tuberculosis, de la epilepsia o del manicomio. Después de todo, no hacen más que rendir tributo a una libertad bien entendida, que consiste en hacer cosas que lo que venga en gana, aunque se chincen ellos mismos. Hay seres que deshonran a la humanidad de que forman parte, pues su vida es una digestión perpetua, que se confunde perfectamente con la de los animales. Vatel, Litalio, Esco y Venus son los únicos en quienes creen.

Sin dar cuenta me aparto del asunto que sirve de título a estas líneas refiriéndome a fugitar la manera de ser y pensar de ciertas personas, cuya ciencia reside en el estómago. Como necesaria aclaración hego constar que no escribo para ellas. Así, pues, prosigo.

Se ha convenido en que el punto más alto del mundo es el monte Everest, que además de este nombre, puesto por los ingleses, tiene otros muchos, entre ellos Doodnunge, Gaurisankar, Radiant, Tchingpangner, Padre de los Montes, Ojo del Cielo y Refugio de la Verdad. Forma parte, según se ha dicho al principio, del sistema himalayico. Su altura es de 8.840 metros sobre el nivel del mar, y hasta el día, han fracasado cuantas tentativas se han hecho para llegar a su cumbre, si bien en la última ha faltado relativamente poco. En sus inmensos ventisqueros diseminan el sueño eterno muchos viajeros que se desmoronaron al desmoronarse el viento que oculta el misterio de su cuspide.

Qué dificultades son las que ofrece, tan insuperables al parecer, para que no se pueda llegar a lo más alto de él?

Prescindiendo, por ahora, de los obstáculos materiales que se le presentan al explorador. Hablaré de los inconvenientes de carácter fisiológico que ponen constantemente en peligro su vida.

Sabido es que la Tierra está envuelta completamente por una capa de gases llamada atmósfera, que es lo que respiramos. Si ella, tal como estamos organizados, la vida sería imposible, tanto en el reino animal como en el vegetal. Aún no se ha averiguado con exactitud su altura, pues mientras algunos, como Biot, creen que no deben ser inferior a 48 kilómetros, otros opinan que es de unos 55 a 60, habiendo quien sostiene (Bravais) que llega a 115 y hasta a 80.000, cifra que se me antoja bastante exagerada.

Por la llamada ley de Mariotte, sabemos todos que la densidad del aire está en razón directa de la presión, es decir, que a medida que se asciende, deduce que a medida que se va enrareciendo en la atmósfera, ésta se va enrareciendo, haciéndose irrespirable, por su mayor dilatación. Vulgarísimas es en grado sumo la ley de Mariotte, que el aparato llamado barómetro, inventado por Torricelli, con el cual se mide la presión atmosférica. Con el termómetro se averigua la temperatura.

A la altura del nivel del mar y a 0 grados centesimales, la columna barométrica marca 760 milímetros. Si se asciende 10 metros con 500 milímetros, el barómetro señala una millésima menos. Multiplicando por un número cualquiera este primer ascenso, el descenso barométrico anotado antes, no queda multiplicado por el mismo, debido a las distintas densidades de la capa atmosférica y a la ley de Mariotte. Por otra parte, el peso de los cuerpos está en razón inversa a su distancia al centro de la Tierra. Las capas de aire más altas pesan menos que las más bajas, porque están más lejos de dicho centro y son más ligeras, porque soportan menos peso. El cuerpo humano, sobre el nivel del mar, resista una presión atmosférica equivalente a un kilogramo con treinta y tres miligramos por centímetro cuadrado de superficie. Según Flammarion, el admirable poeta de lo infinito, nosotros equívocamente tranquilizados, sin darnos cuenta, la enorme presión de 15.500 kilogramos, que no nos pulveriza, porque se ejerce sobre nuestro cuerpo en todos sentidos. ¡Ay de nosotros si solo fuera en uno!

El aire que respiramos, según Lavoisier, está compuesto de oxígeno y nitrógeno en la proporción de 21 y 79 respectivamente del volumen total, cantidades halladas por varios sabios, entre ellos, Humboldt. Es

## Cosas de toros

La becerrada de Pochale Reina extraordinaria animación para la soberbia becerrada que ha organizado el simpático Club Pochale y que tendrá lugar el mañana domingo.

Como ya hemos dicho se lidiarán seis novillos de la ganadería de doña Enriqueta de la Coba, por otros tantos matadores cuyos nombres ya hemos publicado un par de veces.

Presidirá la corrida la distinguida señora doña Dolores Zaragoza del Valle, como presidenta de honor, acompañada de cuatro angelicales señoritas, cuya preciosidad no hay para qué comentarla.

Los espadas saldrán acompañados de sus respectivos cuadrillas de picadores y banderilleros.

En un escaparate de la calle de Gondomar han sido expuestas las magníficas monedas regalaas por los presidentes para que las luzcan los becerritos.

Pedirá la llave el niño Manelito Rosés, que montará briosa jaca enjaezada a la andaluza.

La fiesta taurina promete ser un acontecimiento femenino, que la plaza va a conservar por dos días más, que nos conservará la vista hasta el domingo!

Muy agradecidos a la comisión por el envío de localidades, que distribuiremos entre verdaderas aficionadas, que, además, posean el defecto de ser guapas.

Novillos en Priego El día 2 del próximo mes de septiembre se celebrará en la plaza de toros de Priego una novillada en la que se lidiarán ocho novillos de la acreditada ganadería de la señora viuda de don Antonio Guerra, que serán estoqueados por los notables diestros José del Río (Chariot), Fernando Méndez (Córdoba), Rafael Saco (C. Atimplas hijo) y Rafael Sánchez (Camará II).

De nuestro corresponsal. Se ha celebrado en Palma del Río una novillada a beneficio del valiente novillero Barquero de Lara, con cuyos productos piensa acogerse al capítulo XX de la vigente ley de reclutamiento.

La entrada fue colosal. Los novillos de doña Enriqueta de la Coba resultaron regulares.

Hipólito quedó bien en la muerte de su novillo.

Papeete estuvo a igual altura.

Antonio Romero bien toreando y matando y el Barquero de Lara superior en todo, siendo ovacionado.

Nacional El valiente matador de toros Ricardo Anlló (Nacional I), completamente restablecido de sus heridas, empezará de nuevo sus faenas el próximo día 25, en Alcañal de Henares, toreando reses de Zaballón, en unión del pundonoroso diestro mejicano Luis Freg.

A la corrida, que promete mucho, asistirán de seguro casi todos los aficionados madrileños.

Las de feria de Almagro Los días 26 y 27 se celebrarán las corridas de feria en Almagro.

La primera con seis toros del Marqués de Cañadabona para Mercal Lalanda, Valencia II y Dominguito, y la segunda con ocho toros de Samu, para Valencia II, Pablo Lalanda, Camará y Pastoret.

Morenito de Zaragoza El valiente diestro Morenito de Zaragoza tiene contratadas las siguientes novilladas: 27 de Agosto, en Madrid y 28 en Bilbao a beneficio del desgraciado novillero (Basurto); 3 de Septiembre, en Sevilla; 4 y 5, en Mérida; 10 en Calatayud; 12, 13 y 15 en Sigüenza; 17 en Valencia; 19 y 20 en Baza del Segura, y 24 en Sevilla.

La feria de Cahuguin El día 10 de Septiembre se celebrará la corrida de feria, lidiándose ocho toros de la ganadería de Hidalgo Hermanas, por los diestros La Rosa, Pablo Lalanda y Fausto Barajas.

Pañería, driles y frescos. Nadie los presenta tanto ni los vende tan baratos como EL METRO.

Loche inutilizada Por el perito municipal de servicio, han sido inutilizadas por estar en malas condiciones para el consumo, cinco cuartillos de leche a la vendedora Juana Fuentes, en el puesto de la calle Rejas de Don Gómez; número 7, y a Encarnación Mestanza, cuatro cuartillos, en el puesto de la plaza de San Agustín.

Por interceptar la vía pública Ha sido denunciado don Agustín Ferrer, dueño de la casa número 2 de la calle Parras, por haber interceptado la vía pública con la construcción de un pozo negro para dicha casa, sin estar previsto de la correspondiente licencia.

Por malos tratos Cristóbal Macías Román denuncia a Antonia Muñoz García, por insultos y malos tratos.

Por blasfemo Francisco Val López ha sido detenido en el Gran Capitán por blasfemar y promover escándalo en estado de embriaguez.

## Chocolates finos

Sucesores Hijos de Zuricalday SOTES GARAY Y COMP.<sup>a</sup>

Bibao (Fundada año 1850)

Comerciantes importadores de Cacao y Cafés, marca preferida, Garantizada su pureza y estar fabricados con arreglo al Real decreto 23 Marzo último.

De venta en Ultramarinos y Pastelerías

Representante: don Valeriano Ortega.

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Venta por mayor y menor

Carmen Torres, viuda de Viguera Madrid

Plaza de San Nicolás, 16. CORDOBA

Almacenes de maderas de todas clases

Royes/Católicos Baldomero Milla Teléfono 40E

NICOLAS LUQUE NAVAJAS

Fábrica de Anisados finos

Lo que mejor elabora "Anisado Selecto"

RUTE. CORDOBA.

LA MEZQUITA

Fábrica de Cerveza alemana.-La Frigorífica Cordobesa.-Fábrica de Hielo artificial y Cámaras Frigoríficas

Esta fábrica montada con arreglo a los más modernos adelantos en la materia, se encuentra en plena producción, alcanzando tal grado de perfección los productos que elaboran, que compiten ventajosamente con todas sus similares, aún con las de más justa memoria, siendo cada día mayor el éxito alcanzado entre los consumidores.

Se sirven a domicilio los barriles de cerveza y las botellas desde una docena en adelante; el hielo desde una arroba también se sirve a domicilio.

Precio de la arroba de hielo UNA PESETA

Teléfono número 462 Calle Fray Luis de Granada

COMPANIA COMERCIAL IBERICA

Apartado núm. 519

Avenida del Conde de Peñalver, número 24.—MADRID

Productos Químicos, Industriales y Farmacéuticos

Superfosfatos de Cal y de Hueso. Sulfatos de Hierro, Cobre y Amoníaco. Nitratos de Sosa y de Potasa. Productos Antiparasitarios Agrícola y Vinícola. Azufres. Anhídrido Sulfuroso. Ácidos: Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico, etc. Hiposulfito Sosa. Silicatos. Celos Puentes y Líquidos. Gelatinas. Azul de Ultramar. Perfumerías de Luz y Varrel. Productos Sintéticos. Esencias. Especialidades Farmacéuticas. Filados-Textiles: Hilos y Guitas Tejidos: Textiles, Mixtos Textiles, Yute, Algodón, Arpilleras, Lonas, Sacos, Costales, Aldas Esteras, Pasillos, Esterillos, etc., etc.

Abonos compuestos "Peñarroya" y Sales de Potasa de Alsacia

Productos de los establecimientos Kuhlmann (Paris) Agencia exclusiva de venta. Id. de Usinas de L'Aliondon (Ginebra)

Depositario: JOSÉ GAÑETE Y DEL ROSAL.—CORDOBA

Avenida de Canalejas, 10

Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales

Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba

Importación de café

Especialidad antioqueña

Fábrica de Caramelos.—L'Hogart

Azúcares estuchados

CAPARROS.—CORDOBA

FONDA NUEVA

Hotel Morillo

Casa preferida por los Viajantes

Juan Ulloa, 55

CABRA (CORDOBA)

Crédito Artístico

José Morales Peñalver

Alfonso XIII, 9 y 11

Gran surtido en cuadros, molduras y cuadros.—Especialidad en marcos de todas clases y en ampliaciones fotográficas.

# CEREALES ESTRADA

ANTONIO ESTRADA MORALES, Farmacéutico.—PUENTE-GENIL.

Es el extracto de cereales y leguminosas de mayor poder alimenticio y más fácil digestión. Alimento insustituible para niños, ancianos, enfermos y personas débiles. Muy recomendado a cuantos señores Médicos lo han usado.

# Información telefónica

**Una subvención para las iglesias de esta capital.**—El sindicalista Angel Pestaña es agredido, resultando gravemente herido.—Parte oficial de la noche.—Se han examinado noventa solicitudes de reintegro.—Según se dice los empleados del antiguo Cuerpo de Correos cobrarán los sueldos que tenían antes.—El "Diario Universal" pregunta qué se va a hacer en Marruecos.—"La Voz" hace igual pregunta.—Los diestros heridos en la novillada de ayer en Madrid.—A Zurito le ofrecen en la corte una novillada extraordinaria para el jueves próximo. No hay modificación ministerial.—Los ferroviarios protestan de la solución dada a la huelga de Correos y piden que se dé medio sueldo o jornal a los individuos que se quedan sin destino.—Se presentan todos los empleados de Correos pidiendo el reintegro.—Los alemanes y los franceses no se ponen de acuerdo.

(De la "Agencia Febus.")

## De Madrid

Madrid, 26 de la 146 a las 3:30 m.

### Subvención para iglesias de esta capital

Se ha concedido una subvención de pesetas 6.750 para seis iglesias de la ciudad de Córdoba, cuyo libramiento se ha expedido ya por el ministerio correspondiente.

### "La Voz" pide benevolencia

"La Voz" de esta noche publica un artículo pidiendo a Sánchez Guerra que no extienda la nota de vencedor ni emplee la violencia con los vencidos. Dice que hay que proceder con equidad y templanza, pues lo único que se conseguiría de esta manera es que se prolongasen las actuales situaciones, en las cuales se producen perjuicios para la nación que hay que evitar a todo trance.

### El examen de expedientes

En el ministerio de la Gobernación se han examinado hoy escrupulosamente noventa expedientes de otros tantos huelguistas que han solicitado el reintegro en el nuevo Cuerpo de Correos.

Dichos individuos se lamentaban hoy de la lentitud con que se procede, pues siendo muy crecido el número total de empleados, si no han de verse más que noventa expedientes por día, hacen falta muchos días para dar la totalidad.

### Lo que cobrarán los antiguos empleados

Corren varias versiones acerca de la forma en que volverán a sus puestos los empleados del antiguo Cuerpo de Correos.

Cuántas gestiones se han hecho para conocer la opinión del Gobierno han sido inútiles, pero sí parece decidido que al reintegrarse lo harán con los mismos sueldos que disfrutaban antes de la disolución del antiguo Cuerpo.

### Diferencia en la forma de distribución

Según ha manifestado el subdirector de Correos señor Rivero, los oficiales que sean admitidos al reintegro no deben ser retribuidos, especialmente los que sean encargados de la distribución de la correspondencia.

En caso de hacerse así, habría un entorpecimiento entre los oficiales ingresados y los individuos que en la actualidad hacen dicho servicio, porque el procedimiento que éstos hacen no es igual al que hacían aquellos.

### Dice "La Epoca"...

El diario conservador dedica un artículo a la solución de la huelga, y dice que ésta se ha desarrollado en la forma que debía en relación a ser patrón el Estado, y por tanto la representación del Poder público, y obreros, agentes que están al servicio de los intereses de la nación.

Hay, pues, que distinguir entre la que es una huelga entre el Estado y sus servidores y la que es otra entre obreros y entidades particulares.

### Una baja en el Ateneo

Hay se recibió en el Ateneo una carta del socio don Eduardo de la Iglesia que se encuentra en San Sebastián, dándose de baja en dicho Centro por la ayuda que la representación del mismo prestó a los huelguistas de Correos.

Dice en carta que los fines y el reglamento de la sociedad son de que se dedique el culto centro a asuntos literarios y científicos y todo otro que signifique cultura o progreso, pero nunca para asuntos de la índole del para que fué ofrecido.

### El "Diario Universal" pregunta qué se va a hacer en Marruecos

El "Diario Universal" de esta noche pregunta a Sánchez Guerra qué es lo que se va a hacer en Marruecos y qué es lo que se prepara.

La ansiedad pública está pendiente y muy interesada, en que sobre esto se le dé cumplida satisfacción, pues cuando el general Buguete fué nombrado para el cargo

de alto comisario, se dijo que iban a cambiar los procedimientos que allí se empleaban.

### Los diestros heridos

El diestro Zurito fué asistido en la enfermería de la plaza de conexión cerebral, apreciándose un palatzo en el cuello, que le causa bastantes molestias. Zurito pensaba salir esta noche en el expreso con dirección a Sanlúcar, donde debe torrear el domingo, pero los médicos le han hecho ver lo peligroso que resultaría torrear sin reposarse del golpe sufrido hoy, haciéndole desistir de sus propósitos.

Fuentes Bejarano fué curado de un puntazo en la entrepierna y fuerte contusión en los riñones, quejándose de dolores en este sitio.

### Novillada extraordinaria para Algabeño y Zurito

La empresa de esta plaza de toros en vista de la buena impresión que en la afición madrileña ha causado la presentación del diestro Zurito, ha visitado a éste ofreciéndole una novillada para el jueves próximo en la que alternará con el Algabeño.

### Dice el ministro de Hacienda

El señor Bergamín recibió a los periodistas haciéndoles presente que se ocupa con gran interés en la aplicación de las mejoras que se han concedido en el presupuesto vigente a los empleados del Estado.

Negó el señor Bergamín que vaya a hacerse ninguna modificación ministerial, pues no hay causa que lo justifique ni ninguno de los ministros ha hecho la menor indicación de querer marcharse.

### Un artículo de "La Voz"

"La Voz" de esta noche dice que no cesa de hablarse de discrepancias entre el general Buguete y el señor Sánchez Guerra al apreciar la cuestión de Marruecos.

Todos sabemos que el presidente del Consejo no fué nunca partidario del avance en Marruecos y sin embargo se asegura que se ha iniciado ya una operación de avance en el territorio de T'Azza.

La nación necesita saber el alcance de esa operación y la idea que se persigue, pues la ansiedad que siente el pueblo es grande al conocer noticias de nuevas operaciones en Marruecos.

### Corren rumores de que el general Buguete se propone rescatar las prisioneras, avanzando sobre Alhucemas para conseguir tal fin.

El Gobierno, pues, está obligado a decir qué hay acordado sobre tan importante cuestión, pues la opinión podría extravíarse y ser perjudicial el silencio.

### Ferrovianos que protestan

Un grupo de ferroviarios ha dirigido una carta a la prensa de esta Corte protestando de la huelga de Correos y del desamparo en que van a quedar aquellos empleados que por sus compañeros y por mejoras de todos van a quedar en la calle y faltos de todo amparo.

Come providencia, de momento, proponen que todos los empleados y obreros, ya sean del Estado o particulares cedan medio día de sueldo a haber para aliviar la situación de aquellos, arrojándose a tal fin una cuenta corriente en el Banco de España en donde se irán ingresando las cantidades que se recomandas.

Esperan que por humanidad y por justicia no se desampare a dichos individuos dignos de las mayores alabanzas.

### Trabajos del juez especial

El juzgado especial que entiende en el asunto de los sumarios incoados como consecuencia de la huelga de Correos, tomó otra vez hoy declaración a los individuos del comité de huelga y a los policías que practicaron la detención.

Tefas blanca. Stempa son las mejores las del METRO en igualdad de precio.

### Mitín en la Casa del Pueblo

Hoy a las once de la noche se celebrará en la Casa del Pueblo de esta Corte un mitín organizado por el Comité del extinguido Cuerpo de Correos y la Unión general de Trabajadores de España.

Hicieron uso de la palabra varios oradores y se dice que el director general de Orden público ha dado las órdenes oportunas para el mantenimiento del mismo.

### ¿Los de Hacienda están disgustados?

Se dice que entre los funcionarios de Hacienda reina cierto malestar por la disposición relativa al nombramiento de personal sin las formalidades de oposición.

Este rumor no hemos podido comprobarlo, pues a los empleados que hemos preguntado sobre la cuestión, nada nos han dicho que lo confirme ni lo niega.

### Todos se presentan

Málaga 25.—Se presentaron al gobernador civil el administrador de Correos y todos los individuos del Cuerpo que prestaban servicio en ésta, entregando a dicha autoridad sus solicitudes de reintegro en el Cuerpo.

Hay se despacharon por esta administración veinte sacos de correspondencia para Algeciras y nueve para Granada.

Sevilla 25.—Todo el personal de Correos que estaba en huelga se presentó en el Gobierno civil para entregar las solicitudes de reintegro.

Albacete 25.—Todos los jefes y oficiales de Correos han presentado sus solicitudes de ingreso en el nuevo Cuerpo.

Al administrador con todo el personal se presentó en el Gobierno civil, haciendo presente al gobernador para que lo tramitase al Gobierno su adhesión incondicional.

Murcia 25.—En el Gobierno civil se presentaron los oficiales de Correos entregando sus solicitudes de ingreso.

Los pueblos de la provincia los empleados han presentado a los alcaldes sus respectivas solicitudes.

Huelva 25.—Ha causado gran sorpresa en esta capital la solución de la huelga de Correos. El personal se presentó en el Gobierno civil pidiendo al gobernador permiso para reintegrarse a sus puestos, contestándole dicha autoridad que precisaban órdenes de la superioridad para reintegrarse a sus cargos.

### De Marruecos

Según comunica el Alto Comisario en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache no ocurre novedad.

De Melilla comunica el comandante general que al salir a hacer aguada varios soldados de la posición de Timayst, fueron tirados por el enemigo que se hallaba emboscado, resultando muerto el soldado del batallón de Valencia, Santiago Lacalle.

Por confidencias se ha sabido que el sábado doce del actual tuvieron un encuentro en las cercanías de Zemáys, las tropas reñidas que capitanean Abd-el-Krim y el moro Hamido, resultando las de éste vencidas y causando a aquellas cinco muertos.

### Sanjurjo en aeroplano

Tánger 25.—Llegó en aeroplano el general Sanjurjo, quien después de descansar un rato salió con dirección a Larache.

### Sin correspondencia

Tánger 25.—Hace muchos días que no llega correspondencia, esperándose con ansiedad la solución de la huelga de Correos, pues las numerosas fuerzas aquí destinadas esperan noticias de sus familias.

### De provincias

#### BARCELONA

**Agresión contra Angel Pestaña**  
Barcelona 25.—Comunican de Manresa, que el conocido sindicalista Angel Pestaña, que se encontraba en dicha población, en cuya Casa del Pueblo debía dar un mitín esta noche, al pasar, siendo las siete y cuarto de la tarde, por la calle Torrella de San Ignacio, recibió una descarga que le hicieron unse individuos que se dieron a la fuga después de dispararle.

Pestaña cayó al suelo bañado en sangre, resultando con tres heridas: una en el cuello, otra en la espalda y la otra en una pierna. Conducido a una casa inmediata fué avisado un médico, que le practicó la primera cura, y diagnosticó que las tres eran graves. Del hecho se dió cuenta al juzgado, que comenzó a practicar diligencias.

#### Las heridas de Pestaña

Barcelona 25.—En la Jefatura de policía de esta capital se nos ha facilitado la siguiente nota:

«Según noticias recibidas de Manresa, al pasar por la calle de Torrente de San Ignacio, de dicha población, el conocido sindicalista Angel Pestaña, siendo las siete y media de la tarde, recibió una descarga de arma de fuego que le hicieron unos desconocidos que seguidamente se dieron a la fuga.»

Pestaña recibió cuatro heridas, una en el cuello, otra en la garganta, otra en la cabeza y otra en un brazo. En grave estado fué conducido al hospital, en donde recibió curación.»

#### La noticia en Barcelona

Barcelona 25.—Poco después de ocurrir el atentado contra Angel Pestaña en Manresa, los periódicos de esta capital publicaron pizarras dando cuenta del atentado y de las heridas que recibiera, que calificaban de gravísimas.

Algunos vecinos de la barriada donde Pestaña tiene su domicilio, marcharon al mismo, comunicándole a la espera de aquélla noticia, desarrollándose la escena que es de suponer.

Seguidamente se telegrafió a aquella población, pidiéndose noticias del estado del herido, proponiéndose la mujer del mismo marchar en automóvil para asistirlo y cuidarlo.

La noticia ha producido gran sensación. Un corresponsal de esta agencia pidió conferencia con el de aquella localidad, el que participó que Pestaña había llegado a las siete menos cuarto de la tarde, esperando en la estación un amigo suyo sindicalista de Sabadell, y seis amigos más de la población, en la que debía dar un mitín a las nueve de la noche en el teatro.

De la estación marcharon a dar un paseo por el pueblo y así llegaron a la calle Torrella de San Ignacio, en la cual un grupo de hombres se detuvo contra aquél, que cayó al suelo mandando a uno de su cuerpo y muy participadamente del cuerpo fué curado, apreciándose cuatro heridas, muy graves las que tiene en el cuello y la cabeza y leves las demás.

El juzgado se presentó en aquel centro, pero no pudo recibir declaración al herido por el estado en que se encontraba.

A las nueve de la noche, circuló por Barcelona la noticia de que Pestaña había muerto, no siendo confirmada.

Los médicos también le aplaurecen otra herida grave en el pulmón derecho, pero practicado nuevo reconocimiento al herido, expresaron la confianza de que, de no sobrevinieren complicaciones, podría curarse.

#### MALAGA

#### Llegada de tropas

Málaga 25.—Llegó procedente de Madrid el grupo de instrucción de infantería, que va destinado a África.

En la estación esperaban a las tropas las autoridades militares y el alcalde de esta capital, que les dió la bienvenida.

#### SEVILLA

#### Gracias a "El Sol"

Sevilla 25.—Debido al artículo publicado por el diario madrileño "El Sol", denunciando que la falta de agua en esta capital obedecía a que no funcionaba más que una de las tres que debían hacer una máquina, el Ayuntamiento se ha dirigido al Ayuntamiento de Madrid para que se encargue de reparar responsabilidades.

Se censura unánimemente que haya habido necesidad de que un diario de Madrid se queje y denuncie un abuso, para que por el Ayuntamiento se practique lo que debió haber hecho muchos años.

#### Del extranjero

#### Rebaja de derechos

Nueva York 25.—Comunican de México que el Gobierno de dicha nación, queriendo estrechar y mejorar en lo posible las relaciones entre ambas naciones, ha acordado la reducción de los derechos de exportación del petróleo en un sesenta por ciento.

Este impuesto fué acordado siendo presidente de aquella república mexicana el general Obregón, motivando una reclamación por parte del Gobierno americano, que solicitaba en primer término, como así se hizo, la demora en aplicar dicho impuesto.

La medida adoptada por el Gobierno mexicano ha causado en ésta excelente impresión, pues la mayoría de las fábricas e industrias neoyorquinas se nutren de aquel combustible.

#### Huelga general en El Havre

El Havre 25.—La huelga de los sindicatos continúa en el mismo estado, sin que se vea la solución próxima.

Muchos trasatlánticos se encuentran anclados en el puerto sin poder hacer operación de carga e descarga, causando graves perjuicios por ser algunos de ellos de numeroso pasaje.

No se publican los periódicos, ascendiendo el número de los obreros parados a cuarenta mil.

#### Tres horas en el aire sin motor

Nueva York 25.—Comunican de Hamilton que el aviador Cleveland, voló ayer por las cercanías de aquella población durante tres horas en su aparato sin motor.

#### Manejos bolcheviques en Norte América

Nueva York 25.—Comunican de Chicago que la policía de aquella ciudad recibió confidencias de que en varias centros obreros se hacen trabajos bolcheviques, practicándose en aquellos un registro que dió por resultado el hallazgo de muchos folletos exhortando a realizar trabajos para conseguir un movimiento bolchevique, del cual saldrían para todos grandes ventajas.

No obstante las anteriores noticias, se cree que la huelga de ferroviarios plantada no tiene relación con dichos manejos.

#### No hay avenencia entre franceses y alemanes

París 25.—Se reciben noticias de los representantes de esta nación que se encuentran en Berlín gestionando el asunto de las reparaciones, manifestando que Alemania no accederá a las proposiciones que le hace Francia, por lo cual consideraron terminada su misión y anuncian que esta noche salen con dirección a esta capital.

Esperarán hasta última hora, pues se dice que el Canciller hará nuevas proposiciones.

#### Los delegados franceses marchan a París

Berlín 25.—La comisión de la delegación francesa que se encontraba en esta capital para resolver el asunto de las reparaciones, ha salido hoy para París por no aceptar las proposiciones que le hace el Gobierno alemán.

El Canciller ha publicado una nota haciendo constar que la delegación francesa se ha ocupado durante su permanencia en Alemania, de conocer el estado del país, para, con relación a él, formular sus peticiones.

No obstante, el Gobierno hace cuanto está de su parte para hallar una solución armónica.

#### Los socialistas hacen valer sus derechos

Roma 25.—El Gobierno ha recibido una nota de Amsterdam, que le dirige el Comité de la Internacional, pidiéndole que respete el artículo trece del tratado de Versalles defendiendo las cooperativas obreras.

La agrupación socialista también ha recibido instrucciones de aquel Comité para la defensa de sus intereses y el respeto a los acuerdos que sobre ello recayeron por el expresado tratado.

En tejidos y confecciones tiene el METRO baretura sin igual, reconocido por todos.

#### Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO  
Venta de solarco en el Brillante  
Para informes y detalles:  
Avenida de Canarias, 7 anp. Córdoba

**JUAN MIRÓ**  
Avenida de Canarias, 20  
Bombas de varios sistemas y Gatos de levantar  
Máquinas de aserrar, cepillar y escoplear maderas  
Aparejos diferenciales Aceiteras, carretillas  
Casas en Sevilla  
Adriano, 36 y Rioja núm. 11

**Hijo de Sánchez Gama**  
GONDOMAR, 5  
Auto-plano.—Planos de las mejores casas alemanas y americanas.—Valores al contrato y a plazos.

**Nuestra Sra. del Carmen**  
Almacén de Maderas  
DIEGO BAENA  
Máquinas de aserrar, Cepillar y Moldurar.—Muro de la Misericordia sin número.

**Taller de horrería y cerrajería**  
de Juan Jiménez López  
Especialidad en Calderería y Locomóviles.  
Fray Luis de Granada, núm. 1.—Córdoba.

**ERIOHM**  
Conde de Cárdenas, 15.—Teléfono 85  
Se hacen instalaciones a 11 pesetas, ídem para incluida.

**Balneario de Tolox**  
(Provincia de Málaga)  
Manantial Azoado y Radioactivo  
Médico director:  
Doctor don Segundo de Dica y Aguilera

Cura las enfermedades de las vías respiratorias. Especial para catarrros. No se admiten enfermos de tisis ni tuberculosos.  
Instalación completa de inhalaciones directas, difusas o húmedas y duchas asépticas.  
Temporadas oficiales: desde el 1 de Mayo al 30 de Julio, y desde el 1 de Septiembre al 21 de Octubre.  
Dígnese folletos del balneario a su propietario, D. Manuel del Río y del Río, en Tolox. Se recomienda la Fuente del Campo, por su higiene y proximidad al balneario. Luz eléctrica en todas las habitaciones. Correo. Telégrafo. Capilla pública. Ferrocarril directo de Málaga a Cádiz.

**Agua Oxigenada "LUKOL"**  
La más rica en oxígeno  
La más estable y antiséptica  
Es la marca preferida por los señores Médicos, y adoptada en las principales Clínicas y Hospitales.  
Pedid esta marca en Farmacias y Droguerías  
**Laboratorio "LUKOL",**  
Jerez de la Frontera

**Pedro López e Hijos**  
BANQUEROS  
APARTADO N.º 1.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA  
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

**JOSE GONZALEZ**  
Sucesor de González Hermanos  
Nuevos dibujos de azulejos estilo Sevillano Antiguo  
CERAMICA ARTÍSTICA  
**CUARTOS DE BANOS**  
Despacho y Escritorio: Gran Capitán, 19. Teléfono, 15

**PLAZA DE TOROS.**—IDEAL CINEMA  
Espectáculo preferido por el público  
Gran función para mañana domingo 27 de agosto de 1922.  
A las nueve de la noche.—Proyección del 3.º episodio y extremo del 9.º titulado La doble trama, continuación de la grandiosa y extraordinaria serie americana en 15 episodios. El secreto negro, interpretada por la bellísima estrella americana Perla Blanca.—Proyección del libro 4.º en dos partes titulado La confesión, continuación de la maravillosa serie-novela cinematográfica en nueve libros Mathias Sanderf, según la obra de Julio Verne. Hoy dos series, proximidades al público que se proyectarán por el orden expuesto y que los episodios de Mathias Sanderf no se repetirán.—Monumental edto de la eminente estrella española Emilia Benito, reina de los cantos regionales.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

## SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

**ALVEAR.**—Bodegas de vinos y almacén de bodegas de Antonio del Pozo. Vinos finos de Montilla, de Rioja, tintos y blancos de Valdepeñas, cerveza La Merquita, vermouth, coñac, anisados, ginobra, ron y licores. Viniendo para de casa. Se sirven a domicilio. Calle, núm. 1. Teléfono, 100.

Por trasladarse a otro local se arrienda desde el 1.º de año el local en que está instalado el almacén de maderas en la plaza España, que se compone de nave, cuadras, cochera, taller, granero y tres habitaciones con abundante agua de pley pozos. Darse razón en el mismo almacén.

Capitanías para transportar muebles sin necesidad de embargo, guarda-muebles asegurado de incendio, carros de mudanza.—Francisco Soto, San Eloy 10, Sevilla.

Se arrienda almacén frente al edificio de la Estación de Córdoba. Razón, kiosco de San Nicolás.

**Carbanos.**—Un kilo de carbanos extra puros. 1 peseta.—Un kilo de carbanos tiempos, 0.80.—Casa especial en legumbres La Palmera, don Angel de la Peña, Juan Ruiz, 25 y 26. Teléfono 452.

Representantes activos.—Se necesitan en los pueblos de la provincia. Diríjase indicando referencia a Almacén de Carbones "San Antonio", Plaza España, Córdoba.

Se vende máquina de escribir en buen uso. Para verla y tratar con González, comercio de tejidos de J. Ruiz Romero, frente al Gobierno Civil.

Matrimonio con un niño de dos años desea colocarse por un tiempo en campo, el agricultor. Para informes: Huerto de San Agustín, núm. 1.

Se vende un bonito comedor calle de Anas, 29; para verla de tres a cinco.

Se vende una decena de vinos y un vendedor de hierro nuevo. Para verlos y tratar, Plaza de Colón 2.

Shell.—Gasolina perfecta, petróleo, kerosina y sus derivados. Gasolina a 77 céntimos litro en almacén y a 78 en domicilio.—Almacén en el taller de reparaciones el «Albino» frente a pequeños Velocidad.—Para avisos y pedidos, Francisca Fernández, León Torres, 29, 2.º derecha. Teléfono 630.

Se venían ladrillos y cal para labrar, en la plaza de Jerónimo Pérez, núm. 10.

A miopia franco, gratis. Zamora 6

Se vende un sastre con una docena de sillones y una mesa—casi nueva. Para verla y tratar, Plaza de San Andrés, 30.

En casa particular de mucha educación, se admiten uno o dos hijos para enseñanza. Razón en esta Administración.